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※特になし ※特になし ※特になし

②いろいろ調査し意見を聞きながら、市の

政策を検討していきたい。

④福岡ドームや別府温泉等を利用連携して、人を

呼び込むような事をしてはどうか。

④定住人口を増やす取り組みには政策的

に限界があります。幸いにも日田市は福岡

等の都市圏に近い。この立地条件等を生

かし、今まで以上に交流人口を増やす政策

を考えていきたい。

⑤高校まで日田市で教育を受け、就職や大学進学

となると市外・県外に出て行く子が多い。雇用の

場、働く場所がないと、人口減少対策にも限界があ

るのではないか。

⑤農林業、観光の振興によって、雇用の場

を創出できないか考えています。また、福

岡までＪＲや高速バスを利用して通勤通学

している方が約100名位います。調査して

ベットタウン的な事業はできないか考えてい

きたい。市外に出て行った方々が、帰りたく

なるような環境をどう整備していけばよいの

か、水や6次産業の企業誘致はできないも

のか等、考えていきたい。

⑥ＪＲとも話して、通勤通学に利用しやすい方向を

提案してはどうか。また、通勤通学するのに、収入

云々言わず補助金や貸付金を考えられないか。

⑥ノンストップバスはあるが、ＪＲにも提案

すればもっと利用しやすくなるかもしれな

い。奨学金制度はあるが、市としても実現

可能な範囲で検討していきたい。

⑦新たな企業誘致は難しいと思う。やはり農業・林

業等地場産業しかない。地区のシンボル的特産品

を考えたり、水質の改善をしたり、今ある工場の見

学会等を企画し興味を持たせる等、細かい知恵を

集めて地道に進められたら良い。すそ野を広げな

いと人口減少は加速する一方である。小さなことを

積み重ねていってはどうか。

⑦小学生の市内企業見学は、人材育成の

ためにも大切です。地域愛を持つような取

り組みが必要となっています。いろいろな視

点であらゆることを考えていきたい。

⑧地方創生の予算として国の予算が1080億円と報

道されていたが、日田市としてはどのくらいの予算

が投入できるのか。

⑧期待に反し、非常に少ない国の予算なの

で、全体的な財源がどのくらいになるのか

わからない。他の事業との兼ね合いや平成

27年度事業をベースにしながら、実現可能

な範囲で事業に優先順位を考えていきた

い。

①4つの基本目標全てを一緒に取り組むのは無理

があるのではないか。何を中心に据えて取り組ん

でいくかを絞ったほうがよいのではないか。

①4つの項目は、それぞれ関連がある。

個別検討会議等を開催し、市民の意見を

聴取しているところです。

※特になし ※特になし ①確定申告とは、関

係ないのか。

※特になし

②大学等に限らず、若者が集まる施策の展開がで

きないか。(意見)

③サッポロビールに、納品する麦を作れないか。

(意見)

④調整戦略のところ、「脱成長の意識改革」というと

ころがわかりづらい、具体的な説明を。

④社会は成熟期を迎えており、人口構造も

変化している中、経済成長のみを追い求め

る時代ではなくなった。

市民一人当たりの公共施設の面積が全国

平均の2倍近い。すべてを維持していくこと

は、無理で、今後、調整が必要と考えてい

ます。

⑤咸宜園が日本遺産になったことで、観光客の増

加はあったか。

⑤現時点では、観光客数の変動に関する

情報集約はできていません。

⑥隈、咸宜園、豆田町の観光ルートを確立させる

必要がある。

⑥日田市は、地域資源を生かしきれていな

いとの意見もあります。観光面では、現在リ

ピーターを増やしていこうという取り組みを

しています。

また、外国人観光客も多くなってきているの

で、Wi-Fi環境の整備や案内サインの整備

など、やらなければならない課題を抽出し

ながら計画を立てています。

※特になし ※特になし

②津江地区から高校に通うスクールバスができな

いか。今後、上津江町と合同で保護者の意向調査

を行い、事業を提案したい。

②来年度にかけて、地域活性化プランの策

定を行うこととしており、地域の皆さんで、い

ろんな提案を出し合い、話し合っていただ

き、事業に優先順位をつけ、行政も支援し

て、事業化を進めてもらいたい。

①(後日確認すると)すでに冷水機

のそばに、椅子を設け、表示をし

て、水分補給コーナーを設けたと

のことです。

①関係あります。

寄付したら証明書

が出るので、それ

で確定申告を行い

ます。

今年の納税分か

ら、基本的に給与

所得者等は確定

申告の手続きは

不要となります。

③子どもが多いと遊び場にもお金がかかる。屋根

やトイレを完備した川岸で遊べる場所を数ヵ所作っ

て欲しい。

①津江元気バイプロジェクトとして

事業を行っているが、今後、津江

全体で事業展開する場合を考える

と、前津江までの道路整備をお願

いしたい。また、今後の事業展開

で、バンジージャンプ等の構想を

もっているが、市として支援しても

らえるか。

①道路の整備は市が行うことにな

るが、現在あるスーパー林道を活

用してもらうのが一番良いと思う。

事業支援については、安全対策が

できて事業主体がはっきりしていれ

ば、委託等を含めて実施する方向

になるかもしれない。

①実態調査で、空き家

が90件、登録件数は2

件で契約済みです。今

後、空き家対策計画を

つくる予定であり行政

からも働きかけを行っ

ていきたい。

①夏の日中、建物の中でも熱中症

が心配されるので、淡窓図書館の

館内のどこかに、水分を補給でき

るコーナーを設置できないか。

②道路改良事業中の路線につい

て、例えば、日の隈のJA給油所の

所の中釣町方面であるが、改良途

中で急に狭くなっており、県外ナン

バーなど、奥まで行ってUターンし

ている。手前の方に、適切な案内

表示をすべきではないか。市民に

対してもさることながら、土地に不

慣れな人もたくさん来るので、市内

全体、わかりやすい、親切な案内

表示の総点検をすべきである。

②関係課に意見を伝達

【別紙　対応方針等一覧表　NO15

に記載】

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

③「水郷日田」らしい地域の自然を活かした

取り組みだと思うので、検討していきたい。

中津江

(35)

8月19日（水）

19:30～21:10

中津江振興局

①中津江地区では、子どもが高校入学と同時に、

親子が市内中心部に転出していく。市内でどの世

代が転出が多いのか。

①高校卒業で転出するケースが圧倒的に

多く、その中の多くの方が日田に戻ってこな

い。

①中津江地区の「空き家

バンク」の登録件数はど

のくらいか。また、行政か

らも積極的に働きかけを

やるべきでは。

三芳

(29)

7月31日（金）

19:00～21:00

三芳公民館

①人口減少は食い止められないことだから、発想

の転換をして「少ない人口の中で、何をしたら人々

が幸せに暮らせるか」を考えたほうが良いのではな

いか。

①経済的な面等からもある程度の人口は

必要と思います。人口減少対策をしなが

ら、何が人々の幸福につながるのかも考え

ていきたい。

②出生率を上げたいというが、経済面での不安が

大きい。3人目以降の子どもに手厚い経済的支援

策を設けて欲しい。また、子どもが4～5人いる人達

の意見を聞いて、安心して生み育てられる環境を

設定して欲しい。

Ａ班

班リーダー

商工観光部長

竹田

(20)

8月3日（月）

19:00～20:30

若宮公民館
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ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

③この総合戦略について、調査や会議が行われて

たくさんの意見が出ると思うが、市民に情報提供を

お願いしたい。具体的な例として個別会議の商工

部門においても、市では中小企業が多く、小規模

業者等の意見聴取をお願いしたい。

③市民への情報提供は行っていきます。商

工部門については、中小企業振興基本条

例検討委員会も開催しており、いろいろな

人からの意見を聞きたいと思っています。

②職員の中に電話対応が非常に

悪い職員がいる。今後、職員研修

等を含め資質の向上を図ってもら

いたい。

②職員の全体研修は行っている

が、今後は個別の対応をやってい

かなければと思っているので、そう

いう場合は振興局長等に言ってい

ただきたい。

※特になし ①防災行政無線の未設置地域に

今後設置する予定は有るのか。

・Ｕターンを勧めても「自分に合った仕事場がない」

という理由で戻って来れない現状がある。

・未婚の女性から、出会いの場がないとの意見を

伺った。堅苦しくなく、話しやすい、出会いの場を

作って欲しい。

・不妊治療に係る助成を充実させて、産みたいとの

思いを、かなえて欲しい。

・過去に雇用や少子化問題に関する施策等を行っ

てきたが、成果として現れていない。この結果を踏

まえ、これまでの検証を行い、「予算が無いからで

きない」ではなく、思い切った予算を使って効果を

上げるなど、有効な計画として欲しい。

※特になし ※特になし ※特になし ①今後の駅前改修計画の中で検

討します。

・海外の災害復旧地に日田の木材と技術を一緒に

輸出できないか。

・国会議員や、知事、県議などの協力により企業誘

致を進めてほしい。

・市街地の優良な空き家を、市民や民間、不動産

業者と協力し、店舗や教室の開催ができないか。

③中城グランドの雨水排水が悪

い。

・日田には、農産品がたくさんあるが、小規模では

経営が成り立たないため、種類を絞り大規模化し、

知名度を高め、全国に売り出してはどうか。

・新しい森林活用企業の創出により、労働者を都市

部から転入させられないか。

・大学や極端な話だが自衛隊の誘致ができないか。

・五馬台地の雑木林の活用はできないか。

・男女を結ぶ「世話やきおばさん」が必要。

・市が、高校卒業までの学費を負担する。

⑤月隈公園の神社までの道路の

整備ができないか。

・市の歳出抑制のため、市職員数の適正化が必要

である。

・市内循環バス運賃を100円程度にし、手軽に利用

できるようにする。

・人口ビジョンは、地区毎にきめ細かな分析が必要

ではないか。

・人口ビジョンに示す、合計特殊出生率２．１の実

現は、不可能であると思う。

・地区での意見集約後、市全体での協議の場を設

けてほしい。

・2060年の日本の人口1億人の維持の期待も薄

い。1億人にこだわる必要があるのか。

①今後の観光誘致への考えを聞かせてほしい。 ①現在、行われているデスティネーション

キャンペーンの活用や、外国人旅行者誘致

のためのトイレの改修や多言語化の看板

設置等、環境整備を考えています。

①使えない空き家への対

応はあるのか。

※特になし

④現状を担当課に伝えます。

【別紙　対応方針等一覧表

NO19に記載】

②自分は建設業に従事している

が、国や県が実施する工事成績評

定や業務評定による若手技術者

への表彰は市でも実施しているの

か。若手の成長や、やりがい、雇

用の増加につながるものと考え

る。

①空き家実態調査の

結果により、危険性の

ある空き家は所有者

へ連絡し、意向調査や

対応をお願いしていま

す。所有者が管理でき

ない場合には家族や

親族等にお願いしてい

ます。

①防災無線については、新たな設

置は行わない方針です。暴風雨等

の中では、聞き取れない状況等も

あり、ひた防災メールへの登録や

緊急速報メール「エリアメール」、

ホームページやＫＣＶ等の活用に

よる周知が有効であると考えてい

ます。これらの方法で情報の収集

をお願いしたい。

②表彰制度はない。若手技術者育

成等の対策については、近日実施

する説明会において、詳細を説明

します。

①危険性のある空き

家については所有者

へ連絡し、対応をお願

いしています。所有者

が管理できない場合に

は家族や親族等にお

願いしています。日田

市における具体的な

対策については、空き

家等対策計画の策定

などを含め、今後検討

を進めます。

③政策をやっていく上で、住民のた

めに市役所があり職員がいるとい

う位置づけが大切であるが、職員

がそういう意識があるのか。この総

合戦略も、国に言われるままやっ

てもダメだ。人口問題も以前からわ

かっている話で、それぞれの地域

の人や外部の人を含めて市政参

画ができる体制づくりが必要では

ないか。

③職員の資質の問題も含め、職員

のあり方について、人材育成等取

り組んでいきます。総合戦略は、今

後、自分たちがどうやって生活して

いくのか、を含めて考える必要があ

ります。そのための人口規模・予算

規模はどうなるのかが大事。市とし

ても今後の政策や住民サービス等

をやっていく上で、皆さんからもい

ろいろな意見やアイデアをお願いし

たい。

②これは、行政がやる

のではなく金融機関等

の資産運用の制度で

あるが、１つの情報提

供としてやっていきた

い。

①高齢者や認知症の人

など、理解が難しいと考

えられる人に対する対

応は重要だと考えます

ので、いただいた御意

見は、担当部署に伝え

ます。

【別紙 対応方針等一覧

表　NO1に記載】

②担当課に伝えます。

【別紙　対応方針等一覧表

NO16に記載】

【意見】

・中津に、自動車企業があるが、部品工場の誘致

や新たな木材加工工場の誘致ができないか。

・有効な総合戦略にするには、市民と行政との意

思疎通が必要であり、市民が行政をリードする形

が必要であり、そのためには、行政内部に、市民も

相談できるような民間人の指導者や経営感覚を

持った人材が必要。

・市独自の総合戦略を作成してほしい。

②自分の土地や家屋を

担保にして資金を借りる

制度があるが、これも１

つの空き家対策にならな

いか。

[意見]

・若者が希望を持って働ける、家族を養える、収入

が安定し子どもも作れ、幸せな家庭がつくれる仕事

の場の確保が必要。

田島

(46)

7月31日（金）

19:30～21:20

田島二丁目

公民館

①今年は、「広報ひた」

7月1日号から特集を組

んでお知らせしていま

す。その後もあらゆる広

報媒体を利用して周知

に努めます。

Ｂ班

班リーダー

市民環境部長

東有田

(6)

7月23日（木）

19:30～21:03

東有田公民館

①住めない家で、倒壊や

火事などの危険性のある

空き家対策はあるのか。

また、金銭的に補修能力

の無い所有者の老朽化

した空き家があり、隣接

者が心配しているケース

がある。

①高齢者や認知症の人には、

マイナンバーの保管等重要性

が理解できないのではないか。

また、個人番号カードの申請に

必要な写真サイズ等理解がで

きないのではないかと思われ

る。個別の説明等が無ければ

分らないと思われるので、説明

会等が必要ではないかと考え

る。

【意見】

・若者が日田に残らない現状から、日田に残れる、

大学卒業後に日田で就職できる、魅力ある企業や

若者が働きたいと思える優良企業の誘致をお願い

したい。

桂林

(15)

7月27日（月）

19:30～21:10

桂林公民館

①駅前に市民向けの送迎用の駐

車スペースを確保してほしい。

②市街地、特に駅前周辺の歩道に

は花壇などを置いているので通り

にくい。

③市の管理する大半のスポーツ施

設が老朽化しているため、整備の

あり方について、検討していきま

す。

④中城グランドの利用申請が、先

着順になっているので、早朝から

順番取りに並んでいる。申込手続

方法の改善ができないか。

①高齢者はマイナンバー制度

が理解できないと思う。行政か

らのアドバイスなど、理解させる

ための手立てが必要だと考え

る。

⑥(意見)このような集会に若者が

参加しない。若者が参加するような

働きかけをお願いしたい。

・こういった場に若者が参加しな

い。政治に関心を持ち、若者の意

見が市政に反映されるような形を

整えて欲しい。(意見)

⑤後日、自治会長を通じて回

答します。

【別紙　対応方針等一覧表

NO17に記載】
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主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

②住民基本台帳カードとの関連

はどうなるのか。

③個人カードの交付に当り、本

人確認はどうするのか。

・大学の学部誘致は実現性があるのではないかと

考える。是非取り組んで欲しい。

・「咸宜園」など、日田市には教育の土壌がある。こ

れらを活用し、教育日本一を目指し、心技体の整っ

た人間教育を充実させ、優れた子育ての場として

人が集まってくる町づくりを行う。

・健康寿命を長くし、国民健康保険税の軽減にも努

め、貧困世帯の減少につなげることが必要。

・総合戦略は、推進役が必要であり、まず市職員が

推進役の先頭となって進めてもらいたい。

・人口減に伴い、税収も減少する。このような財政

状況の中では、知恵を出し、想像力を発揮し、汗を

流すような具体的計画が必要である。

・アイデアを求められても、すぐには出てこない。市

が主催となって開催している各種会議等で出され

た具体的な、実現可能な施策を示し、市民にデメ

リットや痛みを伴う内容も知らせながら、その提案

を市民と議論することが大事ではないか。

②空き家があっても、仕

事が無ければ定住しな

い。先の意見にあったよ

うに交通アクセスの利便

性を向上させ、福岡圏か

らの定住者を増やす等

の対策が必要である。

(意見)

・日田に雇用があれば、夢や希望となる。数値目標

など、今後の雇用見込みが必要だと考える。

・一次産業は、若者から高齢者まで、役割分担する

ことにより幅広い人材の活用が可能となる。日田市

循環型農業の推進など、市独自の特色ある事業の

推進が必要である。

・議会については、新聞の社説に、夜間に議会を

開くという意見もある。兼業禁止規定などの制約を

無くすことにより、志のあるものが議会で活躍し発

言できるような改革が必要である。政治によって若

者と高齢者が共に前向きに働けるような、日田モ

デルを作り上げて欲しい。

・交通アクセスの改善により、福岡・日田間を30分

から40分程度でつなぐ。これによって福岡からの誘

客を増やす。また、通勤や大学への通学の利便性

を高め、日田への定住を促進する。

②住民基本台帳カード

の利用については発行

後10年間利用が可能で

すが、個人番号カード

の交付が始まる来年1

月以降は発行を中止し

ます。

③個人カードについて

は、市民課で直接本人

にお渡しします。この際

に確認します。

・林業の町であることを生かし、若者を呼び込む、

学びの場としての林業大学を創立する。既存の林

業大学はほとんどが2年間の短期大学であること

から、4年制の林業大学を創立する。

・観光業は外貨獲得にも重要であると考えるが、観

光祭や祇園への観光客は減少している。今後盛り

上げていかなければ、町は潤わない。

④情報流出については、安心・

安全という説明ですが、情報漏

れの心配は払拭できない。(意

見)

3



主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

①振り込め詐欺などの関連は

ないか。

①宅建業者が入って

います。

※特になし ①市道にかかっている枝を切って

ほしい。

①本来は、所有者責任、事例に

よっては振興局で対応します。

②市道亀石女子畑1号線に大きな

看板があるが、見にくくなってい

②市が管理しているので今後考え

ていきます。

②日田は、林業のまち。林業が定着した産業にな

れば、住んで仕事をしようと思う。

飲み屋の通りを「カランコロン通り」など下駄の町と

る。せっかくあるのでまちのＰＲに

活かしてほしい。

飲み屋の通りを「カランコロン通り」など下駄の町と

して、林業の活性化と健康の増進を図れる。（意

見）

③100円バス等を導入して、周辺部の生活の強化

ができないか。

③定住自立圏構想を活用して、問題の解

決につなげていきたい。

④スポーツ大会は、ほぼ中心部で開催されている

が、周辺部でも活性化のために開催を。(意見)

④周知方法を考えます。

⑤デマンドバスを、よりきめ細かくして、高齢者対策

をしてほしい。

⑤各職場に市長が出向き、市長の

政策や考えを伝えてほしい。

⑤生の声を届けたいという思いで、

出前懇談会も続けています。

⑥旧桜竹小学校で「子ども村」を運営している。図

書を1箇所に集めて活用してはどうか。

体育館は災害時の避難所であるが、雨漏り修理が

必要。

⑥雨漏りは担当課に伝えます ⑥大丸のアンテナショップには、随

時ＰＲできる場はあるのか。

⑥食料品売り場であり、情報コー

ナーとして前面に出にくいところも

あるが、ＰＲも必要と考えます。

⑦振興局裏の建物、公民館、憩いの湯などをまと

めて物産館などにできないか。

⑦新しい公民館を造るのはできないと思

う。今ある施設を使いやすくし、文化が根付

くような方法を考えていかなければならな

い。

⑧スクールバスの昼間の空き時間で、市内への通

院、買い物に利用できないか。

⑧規制緩和がなければ無理。デマンドタク

シーの活用がやりやすい。

⑨まちづくり、地域活動への職員に対する市民の

期待は大きい。職員一丸となって、がんばってほし

い。（意見）

①申請は任意か。

②住基カードを持っているがそ

れはどうなるのか。

④学校卒業後、そのまま地元で就職できる環境を

作ってほしい。（企業誘致などにより）

⑤「ふるさとの日」を決め、自分たちのふるさとがど

うあるべきかを考える機会となるようにしてほしい。

「ふるさと創生課」を作り、専門の職員を置き、アド

バイスをするなどして地域を盛り上げていくことが

必要と思う。

⑤地域おこしを専門に扱う課の創設と思う

が、現在、地域おこし協力隊などの制度を

導入しながら進めています。行政職員がど

れだけ関われるか、新しい公共の組織また

は、人材が必要になってくると思います。

①自治会となっ

ているが集落も

可能か確認し

て、振興局から

回答する。

【別紙　対応方

針等一覧表

NO6に記載】

⑤所有者に確認して、振興局

から伝える。

【別紙　対応方針等一覧表

NO4に記載】

③地域情報コーナーを作るように

しているので、そこをうまく使えるよ

うにしていきたい。

③自治基本条例が、市民に理解さ

れていない。具体的な成果があれ

ば教えてほしい。周知徹底を図っ

てほしい。

①跡地検討事業として協議を進め

てもらい、早く進められるようにして

いきたい。

②慈恩の滝を活用して、地域をア

ピールしていきたいので整備をお

願いしたい。

②玖珠町との境界など難しい面が

あるが、橋の上等活用できるような

ことを考えてもらいたい。

②期限までは利用でき

るが、その後は個人番

号カードに移行されま

す。

①空き家所有者と利用希

望者との調整をＮＰＯが

するとなっているが、その

集落等の話を聞くか。

①桜竹小跡地活用について、子ど

も村プロジェクト実証実験をしてき

た。これを継続していきたいので、

改修をお願いしたい。

③市役所１階に、地域おこしをして

いる団体等のポスターの掲示やチ

ラシを置ける場所を作ってほしい。

④市外で働いている人が、自分の

ノウハウを持って帰ってきたいなど

の希望があれば、市から何らかの

支援ができないか。

中川

(9)

8月7日(金）

19:00～21:20

天瀬公民館

①大分県が「おんせん県」といっているが、天ヶ瀬

に「お湯の駅」が作れないか。「おんせん県」の西の

玄関としてもＰＲになると思う。（意見）

⑦中川駅周辺にはいろいろな施設等もあるので、

天瀬、五馬、中川駅の拠点みたいなものにしてみ

んなが集まれるようなところにできないかと思う。

⑦天瀬振興協議会などの組織ができたの

で、その場などで協議しながら、意見を積

み上げていってほしい。

①働く場がないと戻って来れない、いずれ

は日田に戻ってきたいなどの意見をいただ

いた。また、一度は日田を出たいと思って

いるようであった。

Ｃ班

班リーダー

福祉保健部長

馬原

(43)

8月24日（月）

19:00～20:45

天瀬公民館

東渓分館

①二重貸しなどの心配が

ある。トラブルが起きない

ように管理、指導してもら

いたい。

③地方創生は、時間がかかるというがそれでは間

に合わないと思う。今行われている各種の会議等

の意見を出しながら、できるだけ短時間でやる必要

があると思う。

①市外に就職している高卒者へのアンケート調査

があったが、どのような結果だったか。

幼少期からの教育で、日田に残ることも考えると思

うので何らかの事業をお願いしたい。(意見)

②合併後、主なものが中心部に偏ってしまってい

る。振興局で即決できるなど、活発に動けるように

すれば、一番、地域活性化につながると思う。

②新しい振興局の体制のあり方を遅くとも3

年以内には決めていかなければならないと

思っています。

④企業の誘致活動は、継続して行っていま

す。ウッドコンビナートの区画は今年度中に

はほぼ埋まりそうです。

　企業側からは、事業を拡大したいが雇用

できる人材がいない、3年以内の離職率が

高い、などの話もあり、今後人材育成の課

題もあると考えています。

⑤きめ細かい運行等については、担

当課に伝え、後日回答する。

【別紙　対応方針等一覧表　NO10に

記載】

③地方創生は、時間はかかるところもある

が、市民の意見を聴く機会を持ちながら、

法に則って進めていかなければならないと

考えています。

⑥天瀬温泉病院が中心部へ移ると聞いている。医

療機関が中心部に集中しており、通院することも難

しくなるため、官民一体で出前医療みたいなものは

できないか。

⑥訪問診療を増やしていくことや、医師会

へもできるだけの協力をお願いしていきま

す。

⑦中線から観音の滝までは何年も

通行止めになっている。早く解除し

てほしい。

⑦工事を進めています。安全が確

保されるまで待ってほしい。

①自治会を指定でき

るとなっているが、集

落の指定はできない

か。

①現在、担当課のほう

で利用希望者と移住

先相互の橋渡し等を

考えています。

①任意となっているが、

個人証明となるのでぜ

ひ申請してほしい。

⑤東渓分館を利用する時の臨時

駐車場として五条東渓幼稚園跡地

を使用できないか。

①国の制度としてス

タートする。今後も活用

が進むと思うので制度

の内容について周知し

ていきたい。

④Ｉ・Ｕ・Ｊターン希望者の就職面談

会を年２回開催しています。人材

登録制度があり、登録者には案内

等しています。

③アクションプランを策定し、評価

していく。必要があれば見直しも行

います。

④日田市の予算について、冊子を

作るなど、わかりやすいし、全戸に

配布してほしい。
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主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

①民間や企業も使えるのか。 ※特になし

②日田市だけではできな

い、ということか。

③県道を結ぶ出口の中村から五

馬市の小坪までの約4キロの改

③6月に五馬地区県道等整備促進

期成会が県の土木事務所へ要

良がなかなかできない。是非県へ

の働きかけをしてほしい。

望をあげています。

⑥必ず議会に報告しており、新聞

報道や広報でも報告されていま

す。自らＰＲはなかなかしずらい

が、広報を見てくれれば、何があっ

てるか、ということはわかっていた

だけると思います。

⑤公共交通の対策の問題だが、デマンドバスやふ

れあいタクシーがあるが、不人気だ。現在、小学校

のバスが五馬地区に4台ある。これは教育委員会

と福祉になるから、行政の縦割りでできない、という

ことになるのだろうか。せっかくこういうのがあるか

ら、余分な経費を使わなくていいのではと思う。

⑤行政の縦割りでバスが動く、動かないで

はなく、運輸局の法律で使えない。運行許

可に対する法律なり規制が変わってくれな

いとできない。ただ、どこに課題があるかと

いうことを今後認識していかねば、と思う。

この件に関しては話を続けていきたい。

①マイナンバーのカードの申請

は任意か。

※特になし

②カードの住所は通称の町名

か、大字名か。

②住民票の記載のとお

りになります。

③総合戦略策定のために担当課や係は作るの

か。

③企画課で取りまとめています。

②市民は、市役所職員はぬるま湯

につかった状態とみているのでは

ないか。

③地方創生や総合戦略で、よい計

画が策定されても、職員がきちっと

やらなければ何もならない。全体

的に大きな改革が必要ではない

か。

①アンケートで、市民が市長に一

番先に望む項目は、「市役所の体

質改善」だったが、どう受け止める

か。

②市民のニーズは多様化している

ので、人材育成を計画的に行って

いく必要があると考えています。

④市職員にプロ意識を持ってもら

いたい。市民も協力する。住民側

に立って、考えて施策をしていかな

いと市民から上から目線で見てい

る、と思われる。

①確認する。

【別紙　対応方

針等一覧表

NO7に記載】

①マイナンバー制度は

税の関係があります。

会社で言えば源泉徴

収、扶養申告するという

場合、会社から給与差

引しているという形にな

る。この場合、マイナン

バーを会社に届け出な

いといけない。

①市民本位を考え、一つ一つ丁寧

に説明し、対応していきたい。

④大きな課題だと思う。日田市の地域包括

的ケアシステムというものに今取り組んで

いるところです。軽費老人ホーム、いわゆる

ケアハウス、生活支援ハウスなど、なるべく

在宅に近い、若しくは地域で見守るというこ

とを考えていかねばならないということで、

この2月に策定し、取組んでいるという状況

です。もう一つは、いわゆる地域の公共交

通の在り方も一緒に考えていかねばならな

いが、厳しいものがあります。

⑥4年間いろいろな事をやられてい

るけど、みんな知らない。もう少し

地域に出る方法を考えてもらえな

いか。自分のやった事をＰＲするこ

とを具体的にやってほしい。こうい

うのをしたけど、この結果がどう

だったというのが出てこないから、

わかりにくい。

③職員一人ひとりは、一生懸命

やっていると考えているが、ご指摘

のようなご意見があれば真摯に受

け止めます。

③これは「プレゼンテーションですね。市長になって

4年が経った。市の責任においてやることは、学校

跡地など、きちんと決着をつけること。そうしなけれ

ば、市民のやる気がどんどん無くなっていく。企業

誘致は誰がするのか。キヤノンがきてから雇用が

何人増えたか。あれもする、これもするで、結局何

も完璧にはできていないのではないか。

②三隈高校は今「三隈マーケット」という形で商業

関係で地域と交流している。子どもたちが実際に販

売をして実社会を経験している。そうした時に子ど

もたちは日田に誇りを持ち、日田のことが好

きになる。日田高校では、大学に送りだす時に、日

田に誇りを持とうよ、日田に絶対帰ってこいよ、仕

事が無いと言うならあなたたちが仕事を作りなさ

い、と送り出している、という話があった。日田林工

については、林業というのは一番日田に密接な関

係がある。林科、土木、林産工学というものだった

が、統合のカリキュラムの組み合わせを変えること

はできないか。もう一つ、高校でなくて、林業に関す

る経験者、知識を持った方が日田にいるような場

所があってもいいのではないか。

②個人の財産の処分

に市税をつぎ込むこと

に皆さんのご理解が

得られるか、ということ

だと思います。

②写真は赤ちゃんまで写真を

付けて申請しないといけないの

か。

①産業といえば基本的に農林業を中心と

する一次産業。それから、観光業等のサー

ビス産業。その中で自分の将来設計を描い

てみたり、又この町が好きだと思っている人

たちを、移住、定住してもらえれば、と思っ

ています。学校を作れば、ということだが、

知識や技術を取得できるようなものができ

れば、そういう方たちに住んでもらえるか、

若しくはこの町に参加してもらえる、という

思いはあります。

②人口維持については、みんなが住みたいと思う

ような魅力あるまちづくり、地域づくりが一番の解決

策。(意見)

①「ふるさと納税」は、

寄付金であるのにな

ぜ「納税」というのか。

Ｄ班

班リーダー

教育次長

西有田

(13)

7月31日（金）

19:30～21:00

西有田公民館

①2040年には、子供を生む女性の人口が半減する

とあるが、子育ての時期だけは、女性が働かなくて

も生活できるように男性の給与を上げてはどうか。

(意見)

①出来るだけ、カードを

作っていただきたい。

②写真は赤ちゃんも付

けていただく。更新は10

年だが、20歳未満は5

年になります。

③現在のマイナンバー

は、社会保障、税、災害

等に関して、ということ

になります。税について

は、申告時、全て個人

番号を書いてもらう。金

融機関については、今

のところ対象にはなって

いない。

④タクシーで市内の病院まで行けば往復8,000円く

らいかかる。年金暮らしでは困るという声が結構あ

がっている。5年、10年後、高齢者が安心して暮ら

せ、日田市に住んで良かったという気持ちで余生を

送れるような五馬全体を考えて知恵を出したいと思

う。中心的な箱ものになるが、福祉センター的な機

能を持った施設を1か所作っていただいたら、将来

的に、五馬地域で暮らすのにいいのではないかと

思う。日田の活性化、雇用促進とはかけ離れてい

るが、福祉の関係も取り入れてほしい。

④交通のインフラを整備すべきでは。熊本は、九州

新幹線ができる前から福岡に通勤する人が多い。

企業側も特急の通勤定期を支給している。久大線

で言うと、特急が無理なら、急行などを通勤時間だ

けでも何本も走らせたらどうか。そういうインフラを

充実させていけば「来てください」と言わなくても日

田は便利がいいと思ってもらえる。通勤が楽になれ

ば、わざわざ福岡や久留米に引っ越さなくてもいい

し、逆に、向こうの人が日田の方が静かでいい、と

来るのではないかと思う。九州新幹線が久留米ま

できているのだから、観光客をこっちに引き込む、

何か方法はないのかなと思う。(意見)

んらかの資格が取れる等、そんな高校にし

てくれないか、ということを相談しています。

その一つの形として高専科ができないか、

という話を進めていきたいと思っています。

林業については、林工、林業試験場、産業

技術センター、といった県の施設が木関係

だけでも3つある。新しい施設を作るのでな

く、高度な林業関係の高等学校みたいなも

のができないか、ということもあわせて相談

しています。

③税金の滞納が有った場合、

口座が簡単に見せられるとなる

と困るが、そういうことはない

か。将来は貯金の残高が把握

できるようになるのでは、と懸念

される。

②林工の土木科、建築科はいつも定数を

割っているため、無くそうかという話が3年

前にあったが、40名定員を20名の定員で残

してもらった。この高校を卒業したら、な

五馬

(43)

7月31日（金）

19:00～21:00

五馬分館

①大阪圏、東京圏に就職するという現状で、人口を

復活するのは難しい。出生率2.1をどのように確保

するのか、どのような対策を行うのか。学校を誘致

する等しない限りは人口が増えるということは考え

られない。現実的に考えて、高校を卒業して残る人

間が何人いると思うか。

①固定資産税を条例等

で、もう少し下げて家を壊

しやすくする、というのは

できないか。

①国としては、廃屋と

なったとしても、普通の

課税を掛けようという

状況なので、日田市だ

けでそれに対応できる

か、というのはお答え

できない。

③空き家は相続の問題

があると思うが、そこから

入り込んでいかないと、

どうしようもないのではな

いか。

③所有者がいるのだ

から、その所有者がど

うするかである。まだ

活用できるものは活か

していく。行政代執行

ということも考えられる

が、これも所有者の負

担となります。

③今回はプレゼンではなく、現状というもの

をわかってください、ということ。皆さん方

が、生活の実感を持ってどのように社会に

参加していくかということも含めて、いろいろ

な話を聴いて、総合戦略を創っていくという

のが、今回の目的だ。皆さん方の意見を反

映できるものは反映していきたいということ

で、地域に出向いて皆さん方の意見を伺っ

ているということをご理解いただきたい。

④五馬台地の今の状況は、くぬぎ

山の所が藪になっていて、荒れ放

題という状況になっている。国、県

の事業でも民間の事業でも誘致し

て、この台地を活用できないか。国

といえば、大学の誘致ができない

か。活用について市の方にも、取

組みについて支援、助言、指導を

今後いただきたい。猪などの鳥獣

被害がものすごい。市も対策はし

ているようだが、現実をみると猪が

増えてきている。なかなか駆除す

る人がいない。なんとか対策がで

きないか。

④太陽光発電の話は以前、県、国

に出して結局許可はおりなかった、

「かやぶき」のかやなど、原野の使

い方と、マーケットを探しながら、使

い方があるかもしれない。ただ、大

きくなりすぎたクヌギの木を今後ど

うするか。良い手はないかと考えて

いる。

　猪駆除だが、方法を考えないと今

までの常識では減らすことはできな

いだろう。ただ、猪肉の需要がない

というわけでなく、問い合わせも来

ている。

⑤財産区については振興局にお

願いし、そちらからの指導、助言を

いただきたい。

⑤財産区については、審議会を立

ち上げるということで、職員を出し

て地元の人と協議を進めようとして

います。

④大半の職員はがんばっていると

思います。ご理解いただきたい。

①施設の関係だが、この公民館の

カーテン、トイレ、屋根の軒がボロ

ボロ。整備していただきたい。

②前佐藤市長の時、農業公園に

温泉をひいてくれるという話があっ

た。そういう施設ができれば、高齢

者に限らず出足がよくなるのでは。

⑤申し訳ないが、その件は引き継

いでいない。

①ちょうど今週から来週に調査に

入るところ。危険個所については来

週業者が入る予定。軽微な修理は

適宜やっていきたい。
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「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

①人の流れや産業の活性化のために、大山から

天瀬までトンネルを掘ったらどうか。(意見)

※特になし。

会議も始まったので、双方の意思疎通も図

られるものと考えています。

⑤大山地区は、独居老人や未婚者が多い。若者の

結婚を促進させる施策を望む。(意見)

⑧皆で住みたくなるような議論の場、懇談会などが

必要。(意見)

⑨林業が衰退してきたことが、田舎に住めなくなっ

た大きな理由と思う。

①空き家の活用として、市が空き家を購入して貸し

出しをするのか。

①市は、貸し手と借り手のマッチングで、Ｎ

ＰＯ法人に委託して行います。

①住基カードは、無くな

ります。

①情報提供が不足してい

るのではないか。

※特になし。

②島内地区では、農地の集約は難しいが、農道だ

けの整備はできないか。

②農道整備は、原則、受益者負担でお願い

します。

①施設入所の高齢者の場合

は、代理人で申請できるのか。

①補助対象要件の5年の

根拠は。

①大分県の要件が5年

になっています。

※特になし ①日田に大学を誘致する考えはな

いのか。

②ならない。

②外国人登録をした人も取扱い

は同じか。

②振興局の再編は、具体的にどう

なっているのか。

⑥振興局の支所化に拘るのか理

解できない。

③振興局ごとに地域にある団体を

応援し、それを核にして、住民を支

えていく方法を考えてはどうか。

①過去の庄手川改修工事におい

て、用地の寄付、交換、買収などで

不公平な扱いを受けて、市の公平

性に疑問を持っている。

今後は、市民が不公平な取り扱い

にならないようにしてもらいたい。

(意見)

②報告が無かったことをお詫びし

ます。

イベント等については、連絡を行う

よう周知します。

④老朽化が激しく、危険

な状況にある家屋につい

ては、解体費用の補助を

考えてほしい。

⑤自然や資源について、

外への情報発信が足りな

い。移住のための相談窓

口を設置してほしい。移

住者の横のつながりの場

を作る必要がある。

⑤サポートセンター

は、NPO法人であり、

ボランティアに近い。

今後、委託内容等を見

直したい。Iターン者や

移住者のつながりにつ

いては、地域おこし協

力隊を核にした活動を

考えたい。

①現在、市の広報や

HP等で情報の提供を

しているが、今後、い

ろいろな方法を考えて

情報発信していきた

い。

②窓口の手続き申請が

簡素化されるなど。

④高齢者が運転免許証の代わ

りに住基カードを利用している

が、マイナンバーへの切り替え

は、どの時点か。

④住基カードは、有効

期間まで利用できる

が、その後はマイナン

バーカードになります。

両方を持つことはできま

せん。

②借り易い状況を作って

もらいたい。

②制度全体の活性化

を進めます。

②昨年の「市街地中心部賑わい創

出事業」について、計画段階では、

老人クラブに対し、意見の聴取等

があったが、計画が中止になった

ときは、何の連絡もなかった。イベ

ント等の中止の時も、連絡が無

い。物事の始めだけではなく、最後

の答えまで連絡してほしい。

①総合大学は難しいと思います。

林業や農業に限定したスペシャリ

ストを養成して起業や創業に役立

つ高等教育機関であれば可能性

はなくはないと思います。

②高齢者への対応など喫緊の課

題があるので、振興局や支所の名

称に拘らず、新しい公共、地域を支

える仕組みを考えたい。

①大山では、3回開催し、20歳代か

ら50歳代の18名で会議を行ってい

ます。

①振興局内5地区で円卓会議が行

われているが、若い人の意見は大

事である。

いろんな集会での、若い人の参加

が少ないので、円卓会議では、若

い人の参加の取り組みをお願いし

たい。

E班

班リーダー

企画振興部長

①規制を緩和して、利用

していない公共施設を、

IT企業に事務所として賃

貸してはどうか。

②マイナンバーは、行政にはメ

リットがあると思うが、住民には

どんなメリットがあるのか。

③今後、国民の資産関係まで、

全部管理されるのではないか。

自治会加入を条件にす

るのかを最初に決めてお

かないと大変なことにな

る。

②日田キヤノンマテリアル以降、企業誘致の話が

ないので、雇用拡大のためにも、県に働きかけても

らいたい。

②現在、企業が進出しても、オートメーショ

ン化等により、大きな期待は出来ない。

一方、増床や増員の話がある企業もあるの

で、規模拡大等の支援に力を入れたい。

①観光事業については、ソフトは豊富であ

るが、情報発信能力が弱いなどの意見が

出されています。アジアを中心とした海外か

らの観光客への対応も問題があります。最

大の経済効果を生むためには、宿泊を主と

するものにしなければならない。そのため

には、地域の文化だけではなく、自転車競

技やキャンプなど世界マーケットも視野に

入れ、体系立てた取り組みを考える時期に

来ています。また、駅前にビジネスホテル

の建設が予定されており、日田や天瀬の旅

館運営に危機感を感じており、今後、行政

を含め経営方針の議論を進めないと存亡

にかかわる問題と捉えています。若者の雇

用対策については、ミスマッチをなくす就職

斡旋を目指して、昨年からインターンシップ

事業として、民間と組んで取り組みを進め、

よい結果が出ています。日田や日田の仕

事に興味を持つ市外の若者の受け入れを

考えることも人口減対策の重要な鍵を握っ

ていることから、地区に配置している地域お

こし協力隊の力を借りながら推進したい。

市職員教育については、今年度から導入し

た人事評価システムを十分活かしたい。

⑦公共交通のあり方は、国交省運輸局と協

議しているが、規制が厳しい。粘り強く交渉

していきます。

③合併前は、それぞれの町村でそれぞれの教育

方針により教育を行ってきたが、今後の教育につ

いて、どのように考えているのか。

④大山川の豊かな清流を取り戻し、大山川、三隈

川の清流復活により日田に人を呼び込みたい。お

客さんが年々減少する中、日田地方の売りは、自

然と川だと思う。(意見)

⑨林業振興ビジョンを策定し取り組んでい

ます。水力、再生エネルギー、木質バイオ

等、エネルギーの獲得は、日田のベースに

なると考えています。

③H28年度の「新型交付金」については、現

在はまだはっきりしていないが、ソフト事業

が対象となる見込みです。

③地方創生資金は、(国から)どんな形で来るのか。

④以前、隈でも雛祭りがあったが、現在はない。

復活する場合は、市民も一生懸命やるが、行政も

市民と一緒に考えてもらいたい。(意見)

③現在は、社会保障、

税、災害対策分野のみ

の活用です。今後、新

たな活用を行う場合

は、番号法の改正が必

要になります。

⑤地方創生については、企画課内にアイ

ディア窓口を設けているので、アイディアを

出してもらいたい。

3日以内窓口は、継続していきたいと考えて

いる。

①原則は本人申請で

す。通知カード発送時

に資料を添付すると思

います。

②原則は、住民票を

持っている方が要件に

なっています。中長期

在留者や特別永住者な

どの外国人も対象とな

ります。

②市内に転居していた人

が、その後前津江に転居

する場合は対象になるの

か。

③持ち主が高齢者や不

在の老朽化した空き家の

解体に対する費用等に

支援があるのか。

⑤東京在住の高齢者の受け入れ

について、知事は前向きのようで

あるが、市長の考えはどうか。

⑤日田市の現状と今後から判断す

ると、介護施設や人材などを受け

入れる環境に苦慮すると思われま

す。

①日田市は、観光事業が弱い、地場産業に魅力が

ない、多くの高校新卒者が市外に出ている状況に

ある。このことから、市は企業教育に取り組む必要

がある。

また、市職員は、事務能力や市民対応に差がある

ため、職員教育の徹底を望む、また、振興局の再

編問題を抱える中、職員の配置に配慮してほしい。

④あくまでも、個人の

財産と考えています。

空き家バンク制度は、

物件を有効に利活用

していくことを目的にし

ていることをご理解願

いたい。

③法律により、特に危

険な空き家として、「特

定空き家」に認定され

れば、取り壊しまで出

来ます。

隈庄手

(30)

7月28日（木）

19:00～21:15

日隈公民館

①マイナンバー制度が導入され

たら、住民登録番号(住基カー

ド)は、なくなるのか。

8月5日（水）

19:30～21:15

大山振興局

①廃校になった跡地

利用計画を地区の皆

さんと協議している

が、地区で活用方法

が見出せない時は、企

業誘致を検討すること

になります。

②自治会への加入

は、条件になっていな

いと思うが、担当が現

在検討しています。

⑥30年ほど前に、都築小学校の生徒が減って、廃

校になるという時代があった時、「ふるや台」を作っ

た。あの政策がよいのではないか。(意見)

前津江

(25)

⑦福祉政策をころころ変えられると困る。市民の足

としての、バス、デマンドバス、乗り合いタクシーな

どを考えてほしい。

鎌手

大山

(33)

8月3日（月）

19:30～21:30

前津江公民館

②地域に転入してきた場

合、自治会への加入は、

条件になっていないの

か。

①情報漏えいのリスク

を考えて、個人のプライ

バシー性の高い、個人

情報は入れないことに

なっています。

③小中一貫校の検証を行っています。大山

も今年から始まったが、今までと違った経

験をしていくものと思っています。また、今

年度から教育委員会と市長で組織する

①資料に個人番号カードのIC

チップには、個人のプライバ

シー性の高い個人情報は入っ

ていないとあるが、今後も入ら

ないのか。将来、検討されてい

るのではないか。

②定住人口を増やすためには、地域の魅力が必

要だが、行政には教育と住環境に力を入れてもら

いたい。(意見)

・教育→大山独自の教育環境

・住→福岡市のベッドタウン

⑤現在、市には3日以内窓口があるが、市民のい

ろんなアイディアをもらい、施策に反映させる窓口

ができないか。

⑥振興局同士の上下関係につい

て住民感情の中に不満があること

は初めて聞いた。そのような意図

はなく、行政が最終的に責任を取

らなければならないことを、確実に

執行できる体制作りのために振興

局の再編を行うものです。

④農事法人の経営が非常に厳し

い。土地の利活用方法についてヒ

ントはないか。

③地域の皆さんが、地域を支える

新たな制度を作り上げていくこと

が、地方自治の責任と思います。

④同様の問題を抱える団体は多

く、土地を手放すのか、残すのか、

組合内で真剣に議論する時期に来

ています。

6



主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

①特殊詐欺が増えるのではな

いかと心配している。

※特になし

②保育料の補助はあるのか。 ②国が定める上限の範囲内で市が定めて

いる。また、多子世帯への利用者負担の軽

減(半額・無料等)などがあります。

②職員が、市民の番号を抹消

することのないよう確実に管理

してほしい。

②市では、適正な取扱

いを行います。

③建設工事を他県の業者に発注せずに、市内業

者にできないか。

③指名競争入札により、出来るだけ市内業

者に発注するように努めています。

⑥日田では、企業に人材育成の気持ちが薄い。日

田には仕事がない。

⑥高校生を対象に日田玖珠企業説明会を

開催し、企業を紹介することにより就職につ

なげようとしています。

⑦日田は水が命、企業誘致も水を活かしたものに

してはどうか。

⑦現在もサッポロ、いいちこ、九州GGCなど

水を活かした企業は多い。地下水の問題

等を考慮し、誘致に取り組みたい。

⑧振興局管内で、円卓会議を開催していると聞く

が、振興センター内でも開催できないか。

⑧5人以上の市民グループからの要請があ

れば「出前意見交換会」を実施しているの

で、この制度を活用してもらいたい。

※特になし

③福岡の大学等との交流や研究

等の連携はどうなっているか。

③大分大学、別府大学、ＡＰＵ３校

と交流連携協定を結んでいる。

④企画課に、情報収集を十分やるように伝

えます。

③担当部署に

伝えます。

【別紙　対応方

針等一覧表

NO8に記載】

③独居老人が増える中、自分で

申請できない人は、民生委員に

頼んでもよいのか。写真の準備

はどうするのか。

②清掃センターの建替計画はどう

なっているのか。

焼却時の熱などを、各施設のエネ

ルギーとして有効利用してはどう

か。

②建替えは、日田市単独の方

向で、場所については今後の

検討課題である。

エネルギーの有効活用につい

ては、建替計画策定の中で検

討する。

①空家は、全体で

1,200戸、特に危険とい

うのは約160戸、改修

すれば居住可能が約7

割。大鶴については、

約70戸の空家がある。

支援内容については、

後ほど説明します。

①「ここに空き家がありま

す」だけでなく、現在どう

いう形で支援しているの

かお聞かせ願いたい。

①日田市は昨年

に比べ増えていま

す。中津市は大河

ドラマの「官兵衛」

の効果で増えてい

ると思われます。

②純粋に日田出身の

方に案内を出して、協

力してくれませんかと

いうようなアピールの

仕方は、できないの

か。

③全国的な傾向とし

て、品物の嗜好により

長崎県平戸では、何

か月も待たないといけ

ない。品物の方に興

味がわいて、ふるさと

納税している状況にあ

ると思う。日田市の産

物も大事でしょうが、

もう少しアイディアを

出していった方がいい

のではなかろうか。

①県内で日田が第3

位になっている。同じ

人口である中津市が

トップ。件数からした

ら、すごい開きがあ

る。どういうことで差が

開いているのか。

⑤都会から来られた方た

ちは、少しでも家庭菜園

や農業をしてみようと思う

方がいると思う。農業機

械の購入に対していくら

か助成金を出す事も考え

たらどうか。

①1人、2人産んでも、手当てはや

らなくて良いと思う、3人産んだら3

人目の子どもに30,000円とし、

10,000円ずつやったからと言って、

出生率が上がる訳ではない。4人

目40,000円、5人目50,000円と、極

端だけどそのようにしないと子供は

増えないのではないか。

④例えばＡＰＵなどに市を通じ依頼

し、祭りとかいろんな行事に参加し

てもらうとか、連携を持って出来れ

ばいいと思う。

④中小企業は、従業員が産休や育休をとると死活

問題になる。市は、何か財政的な援助を考える必

要があると思う。

②現状では子どもがどんどん減っ

てきている、大学の実態を見ても

学生の取り合いで、大学誘致は難

しい状況にあると思うが、取り組ん

でみる価値はあると思う。

②関西、東京等の

日田高や林工の

同窓会組織にＰＲ

したり、ダイレクト

メールを出してい

ます。

③日田のような人口規模や地域で、同じような問題

を抱えた地方都市はたくさんあると思う。人口が増

え、活性化し成功した地域の調査はやっているか。

⑤旧振興局管内が、地域おこし協力隊をやってい

るが、その後、定住された方はいるか。大鶴を含め

た５振興センター管内もこのような政策を取り入れ

てほしかった。円卓会議も振興局を中心にやって

いるが、市から我々地元に対し、「しませんか」と呼

びかけたり、「こういうふうにやったらどうか」と言う

ような、我々が言わないと受けてくれないのではな

く、提案がもらいたかった。これから先、検討してい

ただきたい。先日テレビで、「テレワーク」というのが

あった。地域活性化するようなＩＴ関係の事業で、

ネットを活用し田舎に居て都会の仕事ができるもの

である。仕事ができるということになれば、若い方

が定住して在宅勤務ができる。是非考えていただ

きたい。

②若者の流失防止の施策については、具

体的にまだ申し上げられるような段階では

ないが、大型スーパー、店舗等の誘致につ

いては、意見としてお伺いしておきます。

②大学の誘致といったようなこと

は、考えているか。義務教育が終

わると福岡へ、仕事も福岡へ流れ

ていく。病院にかかると思えば久留

米か福岡というのが現状。大学と

の関係を考えているかどうか。

⑥過疎化については、市職員だけ

の問題ではないと思いますが、市

の職員というのは、地域のいろん

な行事ごとに積極的に参加すべき

であろうと思っています。また地域

の方と情報を共有することも大切

なことと思う。職員については、引

き続き地域コミュニティに積極的に

参加するよう指導を行いたい。

④天瀬の公民館事業等、事例はあ

ります。協議いただければいろんな

方法で探ることはできると思いま

す。

⑤廃屋の処分に対しての補助事

業、何かあればお聞かせ願いた

い。

⑤どうしても経済的に難しく個人で

対応できない場合、助成制度が必

要かどうか検討して行きたい。現時

点では取壊しに対する補助はあり

ません。

⑥大鶴に親がいて、市中心部に住

んでいる職員がいるが、もう少し考

えていただきたい。大鶴に住んで

いる市の職員は、大鶴の事は詳し

い。我々と一体になれば、何か良

い取り組みが出来ると思う。我々よ

り情報が多いはず。もっと、まちづ

くりに対するアイディアを地元に提

供していただきたい。

④空き家バンクの仕組

みだけでいくと年齢制

限はありません。

⑤空き家バンク制度

は、地方創生のひとつ

の事業と考えていま

す。農機具購入補助

については、意見が

あった事を担当部所に

伝えます。

【別紙　対応方針等一

覧表　NO14に記載】

②空き家は買えるが農地

が取得出来ないという問

題がある。他の市町村で

は、例外扱いとなってい

る事例もあるようだ、日

田市はどうか。

②空き家バンクを利用

する人たちの利便性を

考えたら、検討も必要

ではないか、担当課に

伝えたいと思います。

③空き家を別荘代りに使

い、地域の祭りや草刈に

は全くタッチしない。地区

の中に入り込むという

か、初めから認識しない

と難しいと思う。

③ご指摘のとおり。空

き家バンクの条件の1

つに、日田市に5年以

上住む方となってお

り、ご意見を担当課の

方に伝えます。

①仮にナンバーが漏洩

してもカード利用の際に

は、本人確認が義務付

けられている。不正は

防止できると考えていま

す。

④予算に限りがあるの

で、先着順ということか。

リタイヤ組より、できるだ

け若い人の方を考えた方

が良い。

③写真は自分で用意す

ることになる。10月以降

に説明会を行うので、

問い合わせてほしい。

①分かりやすいよ

うに工夫したい。

①現在のところ、キヤノン等の大企業の進

出の話は無い。既存企業の増設計画に力

を入れており、また、雇用が10名程度の多

彩な業種を含め、若者のニーズにあった企

業誘致を図りたい。

①自宅には63歳以上の高齢者が3

人いるが、それぞれに福祉担当課

から、通知がくる。ひとつにならな

いのか。

①ホームページの「ふ

るさと納税」の見出し

がわかりづらい。パン

フレットについても、市

民が興味を持つような

ものにしてもらいた

い。

④市単独では難しい、国の政策を待たざる

を得ない。

⑤大分県教育委員会が実施している広域

人事は、県全体の教育レベルの向上や経

験を積ませるための職員研修の目的があ

ると思います。

⑤教職員は、採用から10年以内に3ヶ所の勤務地

経験をさせているが、通勤時間の負担増や単身赴

任となり、結婚が遅れることが考えられる。どうして

そのような人事配置を行うのか。

五和

(14)

8月7日（金）

19:00～21:10

五和公民館

①日田市は、賃金が安いため、他県から移住して

も、賃金の保証がないので、移住者は集まらない

のではないか。そのため、企業誘致がよいと思う。

Ｆ班

班リーダー

土木建築部長

大鶴

(32)

7月23日（木）

19:30～21:25

大鶴公民館

①生産年齢人口が大都市にストロー現象のように

吸い上げられており、結果的には（若い方が）いなく

なり出生率に響いてくる。そこらをちゃんと考え総合

戦略を策定しないといけない。以前、高校生への意

識調査では、「日田市にずっと住み続けたい」と言

う人は、２割を切っており、たくさんの人が都市を志

望している。難しい時代だと認識をすることがむし

ろ大事だと思うが、いかがか。

②若者が残って出生率を上げていかないとだめ

だ。日田市は、地場産業の賃金が低く若者は給料

が高い都会へ魅力を感じて出て行く。行政の取り

組みとして、大型スーパー等を誘致し若い人たちが

働ける場所を確保する取り組みをしてはどうか。

①人口減少に加え地方都市では、少子高

齢化が都市部とは全然違う大変深刻な状

況です。機会あるごとに、そう言った説明を

させていただき、意識を持っていただきた

い。今後、皆様からの意見をいただくような

機会とし、色々な会議を行う事としていま

す。情報共有を図り、計画策定していきた

いと思います。

⑤地域おこし協力隊、集落支援員、円卓会

議等については、所管課へ報告させていた

だく。

④去年の６・７・８月頃の月刊春秋に地方振興に頑

張っている特集があり、いい例がたくさんあった。

一度調べたらよいと思う。

③類似した都市で活性化している都市は非

常に少ない。当然、類似した都市の調査は

行っています。

①児童手当は国の制度で、日田市

だけが、第1子、第2子にやらないと

言うことはできない。しかし、第3以

降に手厚くした方が、今後人口増

につながるという考え方もある。今

回の総合戦略の会議の中でも、第

3子以降に手厚くする施策を盛り込

んだら、という意見も出ています。

①世帯ごとにまとめて郵送して

いる課もある。個人情報の保

護や同一世帯か確証が取れな

い場合もある。担当課に伝え

る。

【別紙　対応方針等一覧表

NO13に記載】

7



主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

※特になし ※特になし

⑤同時進行でいけるのか。

⑥県が先行であれば、今の県のしていることに従う

のでは。

⑦具体化するには多くの時間がかかり、意見を聞

きながらやっていくのは難しいのでは。

⑧人口減少の問題について、国は移民を受け入れ

る政策は考えていないか。

⑧今のところない。

⑩観光では、道路をみても三隈川の観光地が、

サッポロビール側から見えない状況では、日田を

通過するだけであるため、例えば、豆田地区と隈地

区をつなぐ交通網（軌道）を整える、また、港町の城

内川から船で夜明まで川下りするなど、日田に泊

まって観光してリピーターが増えるような観光を考

えていく必要がある。(意見)

⑪中心市街地の活性化問題についてどう考えてい

るか。

⑪三本松の空地は、最終的には計画策定

には至ってない。土地所有の企業等が、何

らかの町づくり活性化を進めていくことにな

れば、できる支援をしていきたい。

③人口減少に歯止めをかけるためにも雇

用の安定を図るとともに、さらに林業や地

場産業といったことをもっと活性化して発展

できるよう考えていきたい。

④県との連携は、県の総合戦略本部会議

に市長等も出席しています。県の戦略策定

や市との連携については、そこで一緒に議

論しています。

⑥県も総合戦略が確定しているものではな

いので、引き続き県と協議は行う。当然市

の総合戦略を作っていく中では、県や国の

考え方と連携すべきと考えます。

③死骸等の処理については、環境

課が担当しています。業者に委託

しているため時間がかかったので

はないかと思います。持ち帰り担

当課と内容を確認します。

【別紙　対応方針等一覧表　NO12

に記載】

②特例による取扱い

ができるのか、空き家

活用も含め農業委員

会に伝え検討していき

ます。

⑬旅館街を通るとお客が来ている様子がない。どう

人を観光で呼び、リピーターを増やしていくのか、

「日田に温泉はありますか」と聞かれても、はっきり

と「あります」と言えず、観光施設でかけ流しをして

いる程度の説明しかできない。新しい温泉を掘って

みる等、思い切ったことをしない限り、生きのびてい

くのは難しいと思うがどうか。

③日田市は目立った観光施設があるわけではない

ので、安定した雇用を考えると、新たな企業誘致を

するとか、林業をいかに今後活用するかが日田市

の課題であると思う。

②親を看たり、家を守ったりして、近所付き合いをし

ている長男長女がたくさんいるが、介護等で、さら

に負担がかかる。今後そうした人達に対して所得

控除を増やすべきではないか。（意見）

⑦確かに、これを実現していくのは難しいと

は思うが、長期的に腰を据えてやるべきと

ころと、短期的、試行的にやることも考えな

ければならない。効果をしっかり出せる様、

行政だけでなく、市民と共にこの難題に対し

情報共有を図り、取り組んでいくことが重要

だと考えています。

⑤県が先行し、市がそれを参考としていま

す。基本的な目標は国・県・市同じであり、

取り組む施策が違っても同じ方向を向いて

進められています。

①今までの経過や現状、また２７年度の取

り組みについて説明をしたが、十分な効果

が得られなかったし、国全体もそうである。

そこで地方創生として今一度皆さんからア

イデア等をいただき、一緒に考えていきた

いと考えています。

⑬温泉を掘ると言う意見は担当課へ伝えま

す。また、日田には自然と歴史的な財産等

がたくさんあり、林業体験やぶどう等の収

穫を行う体験型観光も考えられます。外国

からのお客の受け入れに向け、案内表示

の改善や携帯電話を活用したＷｉ－Ｆｉの導

入も検討しています。

②日田市は日田市なり

に、農地法を緩和しない

と意味がない。せっかく

空き家を利用してくれた

のに土地、畑、田んぼ等

がなければ意味がない。

責任を持つべきだと思

う。

①空き家問題について、

空き家を買ったとき土

地、田んぼ、畑とかの個

人登記は可能か。

①通常の土地では、

問題はない。農地の場

合は、農地法があるた

め一定の面積以上な

いと買えないこともあ

る。定住を促進するた

めには、農地法の規

制緩和を考えてはどう

かと他の地区でも意見

が出たが、農地法は、

市の条例ではないの

で、日田市だけでどの

程度特例的なものが

できるか農業委員会

に伝えます。移住して

畑仕事をしたいという

方に対しての支障に

なっていることは認識

しています。

光岡

(37)

7月29日（金）

19:00～21:20

光岡公民館

①人口減少や少子化問題について、取り組み方や

考え方の説明を聞いたが、市はこれまでどんな取

組を行ってきたのか。

④国の総合戦略は、２６年１２月に策定済みで、県

市町村は来年３月までに策定義務とあるが、県と

の調整はどう考えているのか、また総合戦略策定・

実施にあたっての重要ポイントは、日田市の方針

なのか、それともコンサルタントの受け売りなのか。

⑨これまでに２度ほど大学誘致に取り組ん

だ経過があったが、誘致には至っていな

い。大学を誘致するとなると莫大な金額と

土地が必要となってくるので、一つの学部

を誘致できないかという意見、また、日田は

林業の町なので、林業に従事するための専

門大学や、土壁、漆喰を使った昔からの伝

統技術を学ぶ大工さん等を養成する学校

等の意見が出ています。

⑫日田から人を出さずに、また周辺の町より日田

に買い物等で来るようにするためにも大型店が必

要ではないか。

⑨教育問題で大学が日田にはない。大学誘致につ

いて今までどう取り組んできたのか、また今後の考

えはあるのか。

⑫買い物で人が流出していることは認識し

ています。商工会議所実施の調査では大

型店の誘致を希望する人が７～８割もいま

す。誘致に関する企業や土地等の問題に

ついては、市も考えていきたい。

①投票率は前回の62.34％を1.99

ポイント下回った。投票率は全国

的に下がっています。市報等に選

挙について掲載し周知徹底を図っ

ているが、投票率はなかなか上が

らない。期日前投票は、７，４７０人

で21.38％を占める。

②高齢者の方が投票に行きづらい

ことや、遠い所に投票所があること

に対しては、考えなければならない

が、投票所再編となるためすぐに

は対応できない。期日前投票が７

階で開催することに関しては、エレ

ベーター使用で対応してほしい。

①日田市長選挙の投票率が低

かったのはなぜか、反省点改善点

をどう考えているか知りたい。ま

た、期日前投票がどれぐらいあっ

たか教えてほしい。

②遠い所に投票所があり、身体の

悪い人が投票に行きたくても行け

ない現状がある、改善する必要が

あるのではないか。

③子ども達の登校時間、道路に猫

の死骸があり、処理をしてもらいた

く電話をするが「待ってください、対

応できる時間が決まっていますか

ら」と言って長い時間待たされ、登

校時間には間に合わなかった、早

急に処理はできないものなのか。
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主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

①初回は無料としているが、後

からはお金をとるのか。

※特になし ※特になし
①市内には公園が多過ぎるような

気がしますが。

②昭和学園については、どのようになっているの

か。

②昭和学園は３年制の高校と、看護師にな

る専門学校があります。

②個人番号カードの取得は任

意なのか。

⑤出前懇談会の集計結果の発表はいつですか。

懇談会の結果は公表しないのですか。

⑤懇談会で頂いたご意見等、ホームページ

等で公表します。

⑤印鑑証明と同じように代理登

録もできるのではないか。

⑤可能であるが、手続

きが非常に煩雑です。

⑦地域創生に対して、金額はどのくらい出るのか。 ⑥メリットはあるのか。

⑧日田市全体の事業では、どのような目標を持っ

てやってきたのか。

⑤夜明振興センターの跡地を駐車

場にしていただきたい。

⑨行政が一番先頭に立ってやるべきだとは

思いますが、行政だけで勝手に決めてから

というのではなく、少しでも皆さん方の意見

を取り入れ、計画や政策を作るべきだと思

います。

③本人が市役所に取りに行か

なければならないのか。

②強制ではありません

が、なるべく多くの人に

個人番号カードの交付

申請をしていただきた

いと考えています。

③本人に受取に来ても

らうことになります。

④８０歳過ぎのおじいちゃん、お

ばあちゃんにはそういったこと

はできない。そういった場合に

は誰がするのか。

④始めたころは、交通弱者や運転

できない方々のために運行してき

ました。特にお年寄りが乗り易い対

策として、そのような意見があった

ことを担当課の地域振興課の方に

伝えます。

【別紙　対応方針等一覧表　NO11

に記載】

⑮意見を担当課へ伝えます。

【別紙　対応方針等一覧表　NO5に記

載】

④何とかお客が乗るような方法を

考えて、例えば統一料金にすると

か、佐世保市のように老人クラブ

の会員証を持っていれば、市営バ

スやタクシー会社の割引が受けら

れる等のメリットがあるとか、その

ような方法とか知恵を絞ることが、

行政としてすべきことではないか。

⑰企業誘致に関してはいくつか話はある

が、企業側の都合で表に出せない部分もあ

り、協議段階での情報等を市民はもちろん

市の職員も知らない部分があります。この

点についてはご理解いただきたい。

①今まで開催されたところでは、どのような意見が

出たのか。

①雇用面では、企業誘致をしっかりやるべ

きという意見や、大学の誘致を考えるべき

といった意見が多く出ています。

⑨個人では何もできません、行政が先頭に立って

やってもらわないと金もないし何もない。アイデアと

かあってもできないし、市のためには市長が先頭に

立って、目的を持ってやってもらわないと困る。

⑥保険証の関係とか、

将来的にはコンビニで

住民票とか印鑑証明書

が交付できるように検

討を進めています。

⑦マイナンバーがあれば、印鑑

証明とかもいらないのではない

か。

⑦印鑑証明が今まで添

付書類として必要だっ

た場合には、今後マイ

ナンバー制度ができ

ネットワークを通じて、

あらゆる機関と連携し

ながら、印鑑証明の情

報も提供するということ

になれば、添付書類と

して不要となる場合も考

えられます。

④「分野別個別検討会議」の中でも子育て

について、夜でも安心して受診できる医療

体制の整備をして欲しいとの要望が出てい

ます。

⑥地域円卓会議は振興局管内で行われて

おり、分野別は福祉や土木等の関係者が

集まり意見交換会を行っています。市民集

会も９月４日に開催します。こういう会議を

開催し、広く意見を聴きながら、総合戦略を

作っていくこととなっています。

⑧総合計画に基づき色々な事業に取り組

んできたが、少子高齢化等の課題を抱える

中で、日田市が活性化し発展してきたかと

いえば、中々効果が出たとは言えません。

これは全国的に地方都市が抱えている大

きな問題です。今一度地方創生の中で

色々な政策を考えていきましょうということ

で、今年がスタートの年だと思っています。

①カードを無くしたりし

て再交付する場合には

有料となります。通知

カードも同様です。

④一度市民課に相談を

いただきたいと思いま

す。

⑦新型交付金として約１千億位という報道

がありました。今後、国がどのような形で支

援してくれるのか、総枠（全体枠）としてはま

だ見えておりません。

⑥日田市まち・ひと・しごと創生総合戦略の資料に

色々な会議が書かれていますが、既にやっている

のですか。これからするのか教えてください。

⑭総合戦略の４項目は、２７年度の内容を見ても大

変素晴らしいメニューである、これをどう進めていく

かが大事である。役所の中でしっかりと話し合いを

し、市民が手助けできることがあれば加勢していき

たい。(意見)

③中心市街地はどうして中止になったのか。市が

先頭に立って、大々的に駐車場を作ったらどうか、

そうすればあの地区一帯は変わると思う。その周り

を活性化させたら良いと思う。

⑮人口減少に対して、人を増やしていくという取組

みに対して、日田市の固定資産税は高すぎるので

はないか。

⑯地方創生にとって、もっとも重要なものは地方に

おける安定した雇用の創出だと思う。それには地

域づくりを担う人材をどう育てるかが大事ではない

か。市長をはじめ若い者が町づくりを活性化し、町

を育て、活動を充実させ、さらに、町づくりに関心の

ある人を巻き込んで育成していくことではないか。

また、小学校の時から、今以上にコンピューターに

慣れさせプログラミングまでできる、ＩＴ環境、ＩＴ教育

を推進する。これも人材育成につながると考える。

(意見)

⑰日田に戻り住みつく町にするためには、どんな企

業があるのか、どんな企業を誘致しようと考えてい

るか、また、どんな場所を考えているか、企業誘致

の現状を聞きたい。

夜明

(12)

④福岡から夜明に帰ってきたが、福岡では近くに

総合病院があり安心して住みやすい。特に小児科

の深夜の救急体制のシステムが日田は整っていな

い。

②地域公共交通会議という会議で

路線等の決定をしております。一

番基になったのが市内循環バス

で、前に走っていた「ひためぐり号」

というバスがありました。こちらの

路線を基に、これから生活に利用

するだろうとか、うとか、公共交通

がないから延ばさなくてはいけない

ということで繋いでいったものが今

の路線です。市内循環バスや乗り

合いタクシーに繋ぐといった見直し

を行っていると思いますので、路線

について要望等があれば振興セン

ターを通じて地域振興課に協議い

ただければと思います。

③関連してですが、「ひたはしり号」

とか夜明循環線とか色々あります

が、走っているのを見るがほとんど

お客が乗っていません。何年か前

からああいう状態でずっと走ってい

て、良いのかどうか、相当な経費

はかかるし採算は取れないと思う

のだが。

③市内循環バスが、最初動き出し

た頃は少なかったが、今では少し

ずつ増えています。

8月3日（月）

19:30～20:50

夜明公民館

③空き地を利用して施設を作るということに

対し、箱物はいらない等の市民の反対意見

が多かったため。駐車場は意見として伺っ

ておきます。

②市内循環バス路線の決定は、何

を目安にしているのか教えていた

だきたい。

①公園は、都市計画の中で人口に

対して一人当たりの面積の基準が

あり、それからみれば日田市は特

に多い方ではありません。

⑤新しい振興センターが９月に完

成しますが、ここをどのようにする

のか、といったことについてはまだ

決まっていないので、センター長を

通じてご意見や要望を出していた

だきたい。
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主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

①上津江地区は、急速に人口が減少している。早

期に人口対策を考えてほしい。

※特になし ※特になし ※特になし

②農業振興をどうするのか。 ②農業従事者減少の中、施設型高付加価

値農業への転換も必要と考えます。

②市営住宅が近くにあるが、空き

家が多い。

②特公賃住宅に空きがあるが、一

般の公営住宅は空きがない。

③振興局は、町民の心のよりどころなので、やる気

が盛んになるようにしてもらいたい。

③地域の将来を視野に入れ、振興局のあ

り方、行政サービスの仕方を考えます。

③日田駅に売店や案内所を置い

てほしい。

③JRに申し出たが叶わなかった。

駅前広場整備の中で検討したい。

④振興局の職員は、市民と一緒にイベントを考え

てくれるので、協力しようと思う。

④現場の職員が、親身になって地域のこと

を考えるような職務姿勢を指導します。

⑤円卓会議の意見は、どの程度地方創生に反映さ

れるのか。

⑤さまざまな方面から意見をいただき総合

的に戦略に活かしたい。

⑥前年度の施策について、総括がないので、結果

を報告してほしい。

⑥今後、検討する。 ⑤災害警報が解除になった場合も

知らせてほしい。

⑤解除のときも行います。

⑥山や薬草に詳しい人に相談、意

見を求めてはどうか。

⑥薬草については、サンダイコーと

連携して取り組んでいます。

⑦つえエーピーで加工しているゆ

ずを地元で作ったらどうか。

⑦県の補助を受けて栽培運動をし

たが人手不足の課題がある。

⑧山林には保水力のある雑木を

植えてはどうか。(意見)

⑨診療所は維持してほしい。（意

見）

⑪子育て支援は、福岡、熊本への通学等の支援も

視野に入れてほしい。

⑪これから議論していきたい。

※特になし ※特になし

⑤総合戦略の策定の内容によって、国からの助成

金は変わるのか。

⑤交付金の問題ですが、石破大臣は国が

1000億、地方が1000億円合計2000億円の

予算規模としており、人口が何人増加した

か、どういう活性化ができたのかが評価の

対象になると言っています。各市町村や県

は知恵比べとなり交付される金額に差が出

てくると考えられます。

⑥日田市に新しい人の流れを作るということは大

変難しいことだと思う。グーグルで日田市を検索し

てもなかなか見つからないし、日田市のホーム

ページを他県、他市の人が見ても分かりづらいの

で、動画やユーチューブなどの利用や、地域活動

をしている団体等と連携してもっとＰＲできたら流入

人口の新しい流れができるのではないか。

⑥市のホームページは内容を検討し充実さ

せたい。また、フェイスブックを活用し新鮮

な旬の情報を発信できるように体制づくりを

しています。魅力あるものにしたいと考えて

います。

⑦市中心街の空き地利用については、所有者が考

えたらよいのではないか。

⑦中心街空き地の活用は民間にお願いし

て、行政はその支援に努めるという姿勢で

す。

④周辺部と中心部の施策とは自ずと違って

くると考えています。現在3津江で行ってい

るのは、地域おこし協力隊というもので都

市部から人を招いて、地域の活性化の一

助にしようとしています。就学支援も行って

います。市中心部においても課題は高齢化

があり、戦略の中でも対応策を考えていき

ます。市周辺地域から中心部へ中心部か

ら都市部へと人が流出するのをまず旧市で

受け止められる施策を考えながら実施して

いきます。

①土木事務所等に対して要望して

いきます。

①観光バスが、樹木等で通りづら

い個所がある。県道、市道の整備

をしてもらいたい。

②県知事が日田出身なので、企業誘致等もっと県

に働きかけができないか。

④財源を考えながら検討します。

上津江

(41)

7月29日（水）

19:30～21:30

上津江振興局

①福祉など短期で取り組まなければならな

いもの、長期で取り組むものを合わせて検

討します。また、振興局のあり方、職員配置

も考えます。

⑧林業は重要な基幹産業であるが、今あるものに

力を入れていくことが、地域振興策になるのではな

いか。

⑨振興局では、合併前は地域に根ざした人がいて

相談も出来たが、今は分かっている人はいない。

地域出身の職員がいなければ、職員OBでもよい

ので、人事配置してほしい。

⑩製薬会社が調査に入っています。積極的

に現地を案内し、活用できるものは活用し

たい。ネットワークを活用できる情報システ

ムの構築が課題である。

⑩林業については、産業として考えないとビジネス

として成り立たない。山林所有者も山への愛着が

薄れている。

⑦以前、いろいろな会議に参加したが、実際の計

画に盛り込まれなかった。今までの意見も参考にし

てもらいたい。

⑦そういう意見は聞いています。この円卓

会議の内容は、記録し責任をもって残して

いきたい。

⑧トライウッドで働いている若者に今後も長

く定住してほしい。若い人が安心して子供を

生み育てるための環境整備、インフラ整備

を考えるのが、行政の仕事だと思う。

⑨地域出身の職員は少なくなっていくの

で、地域を理解している人を循環しながら、

運用していきたい。

咸宜

(14)

Ｇ班

班リーダー

総務部長

④自治会事業の中でLEDの街灯

の設置申請をしたが予算がなかっ

た。次は予算をつけてほしい。

8月19日（水）

19:00～20:45

咸宜公民館

④合併に伴い旧郡部から旧市内に人が移動してき

たが、人口の減った周辺部の振興と中心部の振興

の同時進行は大変なことと思うし、周辺部と中心部

の振興は同じやり方でいいのか。

③中心街に賑わいを取り戻すことと戦略を

作って賑わいを創出するのは同一線上に

あると考えています。

⑧指定管理者は良く知られており、椿ヶ鼻

を訪れる観光客も増えているので、案内板

の表示等が必要と考えています。登山道の

整備は25年度より進めています。

①空き家バンクは、空

き家の活性策で空き

家バンクに登録するこ

とと老朽化している空

き家の管理を同時に

進めています。耐震化

されてない空き家につ

いては登録を控えても

らっています。

③にぎわい創出事業が昨年末に断念という形に

なったが、地方創生と市の中心部の活性化は関連

があるのか。

①地域の活性化は大切だが、企業誘致、産業誘致

も大事なことだと思う。現在、石井の工業団地や有

田のウッドコンビナートの土地が空いている状態で

ある。その土地の活用はどうするのか。

①ウッドコンビナートについては、土地開発

公社の解散により市有地となり、リース制

度を導入して埋まってきている状態です。

②キャノン誘致は、知事の支援によるもの

ですが、県下の他市の状況においても企業

誘致は厳しい状況にあります。逆に撤退す

る企業も出ていることから、誘致した企業が

撤退しないようにすることも大事であると

思っています。

①カードに張り付ける写真はど

れくらい前の写真の使用ができ

るのか

①ある程度の時期の制

限があると思うが、手持

ちの資料がないので後

日お知らせします。

【別紙　対応方針等一

覧表　NO2に記載】

⑧椿ヶ鼻ハイランドパークの管理が全国的に有名

な業者がきたので、案内板や津江山系の登山道の

整備をして奥日田地域のＰＲをもっとしたらどうか。

①空き家バンクの耐震対

策はどうなっているか、ま

たマンションが増えてきて

いるのでマンションの方

に流れるのではないか。
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主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応 主な質問・意見 回答・対応

ふるさと納税制度 その他

平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働平成27年度 協働のまちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくり出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表出前懇談会総括表　　　　　　市民参加総数 ５６８人（1地区あたり２４人）

区分

地区名

(参加人数)

開催日時

及び場所

「日田市版 総合戦略」等 マイナンバー 空き家バンク

⑨上津江での懇談会の内容を教えてほしい。 ⑨市長も参加したが地域の活性化を図りつ

つ再編の問題もあるので、市民の意見を十

分聞いてほしいという意見があり、有益な

懇談会となりました。

※特になし ※特になし

②固定資産税は誰が払

うのか。

③総合戦略は、日田市全体で委員会か何かで策

定するのか。

①空家バンクの対象要

件は県に準ずるものか。

※特になし

③「地域おこし協力隊」は、他所から入ってきた人し

か該当にならないのか。

①20歳以上の方は10

年。20歳未満の方は、

容姿等の変化を考慮し

て５年です。

①ふるさと納税の返

戻品は特産品だけな

のか、旅行券等はな

いのか。

①地場産品の販

売促進のため日

田市の特産品を

返礼品としてい

る。天ヶ瀬温泉へ

の宿泊券がありま

す。

①貸主には、売買代

金や家賃が収入とな

り、そのための家財処

分のための経費につ

いては補助金がでる。

現在、借り手が多く、

貸し手が少ない状況な

ので、できるだけ多く

の空き家の持ち主に

登録をお願いしたい。

③アパート関係はどうい

う処理をしているのか。

空き家の数に関係がある

のか。

③この制度は、賃貸用

ではない１戸建て住宅

を対象としているの

で、アパートには影響

はありません。

①高瀬地区には、サッポロビールがあるが

関連企業を含めて、４００名程度の雇用と

なっています。また、キヤノンでは２６０名程

度の雇用があり、毎年１７人程度の高校生

を採用しています。その他、もやし製造企

業の九州ＧＧＣでは８０名程度の雇用があ

り、このような既存誘致企業に対し工場の

増設などの働きかけを行うとともに、雇用拡

大に繋がるよう新たな企業の誘致にも努め

ています。

②昨年度から、三隈川の環境改善に関係

する課が集まり、全体で水質改善に取り組

んでいます。ご指摘のとおり川や水がきれ

いな事は、観光、飲み水と、色々な面でい

い効果をもたらすことから、条例の整備や

関係機関と連携を取りながら推進していま

す。非常に重要な問題なので、筑後川流域

の市町村や機関等、多数の方の同意も必

要です。今後においては、清流を取り戻す

対策を進めて行きたい。

③各地区で実施されている出前懇談会や

各振興局の円卓会議、ワーキンググルー

プから提案された事項を市議会代表や各

種団体の関係者、知識経験者等から構成

されている「日田市まち・ひと・しごと創生総

合戦略審議会」に協議事項として提案し、

市全体で取りまとめ、年末か年初めまでに

集約し戦略として実行して行きたい。

①大日町では１地区だけ簡易水道

の設備がない。水道課に問合せを

したが施工が難しいとのことであっ

た。各家庭の井戸の水質検査をし

たら大腸菌が検出され、飲み水と

して使用できない状態となってい

る。最近、子どもができたので、都

市から実家に戻ってきたい家庭が

あったが、安全な飲み水がないこ

とで、母親が戻ってくるのを躊躇し

ている状況となっている。何とか簡

易水道を引いて貰いたい。

①空き家を借りる方に

は、補助金が出るようだ

が、貸主には何か補助が

あるのか。

①県に準じた形で実施

しているが、県の利用

対象者は県外在住で

あり、市は市外在住で

あることが違い。

②固定資産税は、買

い取りの場合は買い

取った利用者が負担

し、賃貸の場合は元々

の持ち主が負担しま

す。

①写真を添付する以上、マイナ

ンバーカードに有効期限・更新

はあるのか。

①総務省の制度で、日田市も今年の４月か

ら、地域の実情に詳しい方を、高齢化率が

高い中津江に男性１名、上津江に女性１名

ずつ計２名を配置しています。活動は、集

落調査を実施し、その中で高齢者の方の世

帯を訪問して、上津江・中津江には３年前

に発足した地域の有志による「つえ絆クラ

ブ」というのがあり、そこと連携して高齢者

の方の困り事の解消を行っています。今後

は小野地区のような高齢化率の高い地域

に配置して、生活支援をおこなっていく制度

です。

②「水郷ひた」の再生に向けて三隈川の水質改善

の取り組みを平成１０年より取り組んでいるが、な

かなか改善が進まずにいる。本日も関係機関が集

まって高瀬川を見たが。「水郷ひた」の清流を取り

戻さないと観光産業も困ると思うので、市役所環境

課だけの問題でなく、広い分野で三隈川の水質改

善に取り組んでもらいたい。

⑪諌山創さんには里帰りの際イベントを開

催したり、ふるさと納税もしてもらっていて大

いに貢献をしていただいています。今後、

何ができるかを検討したい。

⑪やれることは観光業だと思う。今、大分市で開催

されている日田出身の諌山創さんの「進撃の巨人

展」が終了したら、日田市でも展示できないか、ま

た、ＪＲ九州の「ある列車」等を利用して観光客を

もっと日田市に呼べないだろうか。

③「地域おこし協力隊」については、本年度

４月以降、前津江に２人（菊池、宗像）、中

津江に１人（東京）、上津江に２人（東京、京

都）と配置しており、外部人材（大都市圏、

市外）の方です。

⑬観光業の振興では日田市は福岡から大分への

通り道になっていて、宿泊は別府や湯布院となって

いる。日田市の宿泊施設は魅力がないので支援し

て魅力的な宿泊施設にしたり、観光ルートを作った

りなどできないだろうか。

Ｈ班

班リーダー

農林振興部長

高瀬

(16)

8月21日（金）

19:00～20:30

高瀬公民館

①地方創生で大切なことは人だと思う。人集めや

人づくりが大切と思う。以前、企業誘致や学校の誘

致などの計画があったが、今はどうなっているの

か。出産だけでは人口の増加は間に合わないと思

うので、人口増対策について説明をお願いしたい。

③市の地域振興課は、

サポートセンターに紹介

したら空家へはタッチしな

いのか。

③タッチしないのでは

ない。あくまで市のバ

ンクに登録している物

件なので、状況によっ

ていろいろ相談事は

あっている。専門的な

対応をサポートセン

ターが行う。

①集落活動推進事業について、『少子高齢化の進

行が著しい周辺地域において集落活動の維持・活

性化を図るため地域に詳しい人材を「集落支援員」

として配置し、地域の課題を洗い出すための集落

点検などの活動を支援する』とあるが、どういう形

でどういう支援を行うのか。

②旧日田市内でも地域で温度差がある。小学校で

も、保護者だけでは子供たちの見守りができない

状況にある。また、この地域でも活性化を図るため

に、４つの地区でイベントや運動会等、年間を通し

て取り組んでいるが、中心になっている壮年会が

先細りしている。６０～７０歳は、小野地区において

は現役である。集落支援員は、そういう地域すべて

に配置するのか。

②高齢化率が５０％以上というような地域を

対象に、振興局管内だけでなく、振興セン

ター管内も視野に入れて生活支援のため

に積極的に活用していきたい。

小野

(16)

7月22日（木）

19:30～21:15

小野公民館

⑩介護難民の対策を地方でという案も一方

ではずさんな政策だという人もいる。しか

し、人口減少、人口分布のひずみに伴いど

んな現象が起こるのかをひとり一人がこの

法律ができたことの深刻さを理解して考え

ていかなければならないと思います。

⑫筑紫哲也さんやムツゴロウの畑正憲さんなど、

日田市出身の有名人を日田駅周辺でＰＲできない

か、農業体験をさせる、婚活に関する事業をどこか

らか持ってくる、など、何かできないだろうか。

⑫これまで民間が主体となって婚活事業や

筑紫哲也氏の自由の森など様々な施策を

行ってきたが、それらの活動も大切な施策

であると改めて認識しているので、戦略の

中に生かしていきたい。

⑩人口減少について市民はあまり実感がないので

はないか、国が政策をしないと地方の人口減少を

止めるのは難しいのではないか。また、都市部で

は老人福祉施設に入所できない介護難民が多く、

その受け入れを地方にさせようとしているが地方で

は対応できないのではないか。

②空家バンクは、地域振

興課と日田移住サポート

センターの共同事業と

なっているが実際どのよ

うな形で進むのか。

②空家を提供していた

だく方と空家の情報が

ほしい方の登録は市

の方にしていただき、

その情報をサポートセ

ンターに流す。サポー

トセンターが空家の物

件を調査し、購入希望

者への現地案内をしま

す。

⑬今年は「おんせん県おおいたデスティ

ネーションキャンペーン」に協賛し、花火の

打ち上げを行い観光の支援を行っていま

す。観光振興は交流人口を増やすという意

味で今後も力を入れたい。

①水道事業は独立採算性となって

おり、この件については、持ち帰り

経費の負担がどうすれば安くなる

か検討するので、少し時間を頂き

たい。飲み水の問題は、他の地区

でも沢山あります。一つの方法は、

いくつかの世帯でグループになっ

て井戸を掘るもので、その方法なら

補助金がでます。

【別紙　対応方針等一覧表　NO18

に記載】

②大阪での事と思うが、大分県内

では学力テストの結果を高校入試

に反映することはない。学力テスト

は自分達の力を示す指針の１つと

しています。

②テレビ等で学力テストの結果を

高校入試に反映するようなニュー

スが流れたが、日田市ではどう

か。

③高瀬地区の通学路でもある県道

小畑日田線の改良工事が具体化

し、今年から測量などが始まる。道

路の整備には、都市計画の変更も

必要とのことなので速やかな変更

をお願いしたい。

③通学路として非常に狭いと

のご意見を聞いている。予算

化しながら道路の拡張をして

いきたい。都市計画の変更の

件は、担当課に確実に伝え

る。
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⑥４年生での学習内容も大変多く、３年生の修了

時に実施できないか。(意見)

⑪３年も懇談会をして、これだけの職員が揃ってい

て、何か一つぐらい今までよかったことがあったと

いう回答が聞けなかったのが残念。（意見）

⑬アライグマが出没して田が荒らされているが、駆

除に対する助成額をアップしてもらえないか。

⑬捕獲罠を貸し出しています。また、報奨

金も１０００円だったが、３０００円に上げて

います。

⑭市外から転入者のマイカーのナンバーを大分ナ

ンバーに変更するのに、費用や時間がかかって何

のメリットもない。その費用を補助することはできな

いか。大分ナンバーへの変更が増えれば税収増が

見込まれるのではないか。（要望）

①申請は任意です。 ※特になし ※特になし ※特になし

③老人が増えて困る、と言っているが、８０代でも７

０代の人でもバリバリ働ける状況であり、老人

③人口は、異常に増えた時期があって、そ

れが１億３千万人という形になってると

②マイナンバーをする

以前の基本的なところ

での流失であり、国の

方も真剣に対策は取る

と思います。

④空家バンクの情報

は建物だけです。自治

会の情報等、次は入

れようと考えている、た

とえば、自治会費の金

額や参加しなければ

いけない共同作業など

の情報がないと、移住

してからなじめないと

いう場合がある。この

件については、検討し

ていかなければならな

いし、体制づくりも考え

ている。地域と移住者

のつなぎの役割を誰

かが担わなくては、両

方ともうまくいかなくな

る形があるので、参考

にさせていただきた

い。

⑤自分も来た当初は不

安でしかたがなかった

が、自分で探し聞きなが

ら、いい人にめぐりあえた

ので暮らさせてもらって

いる。最初の方にうまく生

活ができるように、そうい

う支援をしていただけれ

ばよい。(意見)

①出生率を１．７６から２．１に伸ばしていこうという

ことであるが、既婚者で２．１と思うが、結婚適齢期

でありながら、結婚していない女性の方がたくさん

いると思う、その割合がどうなっているか。全体の

例えば２０歳から４０歳の間で２．１なのか、既婚者

の２．１なのか。

⑩準用河川であれば、災害が起きたとき

は、市の公共施設災害で市が責任もって復

旧します。何かあったら、連絡してもらえ

ば、現場を見て対応します。牧場について

も農業振興課の方で対応しているところで

す。

⑦土木面での改良であるとか、交通安全の

ための視距の改良事業は実施できていま

す。

⑧地域の皆さんが熱心にやっている事業

は、予算だけではなく、具体的な内容に対

しての提案型の講師を派遣するなどの支

援が必要であるので考えてみたい。地域に

住む市役所の職員が、町内行事に参加し

ていくのが原則。地域の課題を地域の職員

に伝えて、職員が関係部署につないでい

く。地域に住む職員を活用してほしい。

③国の方は、年金の流

失問題があったが、い

まのところ予定通りやる

という方向になっている

のでよろしくお願いした

いと思います。

③いまはこう言っているが、将

来はまとめてしまうだろう、それ

が目的だから。まとめてしまえ

ば、一元管理するようになる、

情報が漏れたらどうなるのか、

被害として一つだけで済む問題

①国の政策を何故、日田市が

するのか。個人番号カードの申

請は強制か。

②さっき出ていた情報の漏れは

ありませんというが、ありません

といいながら、いま多く漏れてい

る。だから信用ならない宣伝を

市も加担して宣伝するのかな

と、思う。

⑩小野には１１の谷川が小野川に注いでいる。谷

川がきれいならよいが、牧場の問題がある。準用

河川指定とはどうゆう位置づけなのか。大雨が降

ると、どんどん泥水や糞尿が流れてくる、その時の

修復について市はどういう立場なのか。

⑫小野地区の人口は、小野公民館だよりによれ

ば、２０１２年に９７９人、２０１５年７月には９１４人

で３年間で６５名約７％減少している。今日の集会

についても、行政から見捨てられてるのかなという

思いから参加が悪いのかなと思う。

　鹿による被害で、農業では鹿との住み分けがなさ

れてきたが、林業への対策はお手上げ状態ではな

いか。鹿の現在の個体数がどのくらいで、何年間で

どのくらい減らす等の対策をしていかないと、林業

に関して方策がないのではないか。北海道のマタ

ギなどによる鹿の個体数を減らす取組みはできな

いか。

②結婚支援、民間団体による出会いの場を作ると

なっているが、やはり行政の支援が必要。民間団

体による出会いの場作りではなく、行政がどう関

わっていくかを打ち出さないと支援はできない。行

政が本当に結婚支援を考えるのであれば、部署を

作って支援しないと、民間に任せますではだめだと

思う。(意見)

①結婚の支援や安心して子供を産める環

境などの改善をしながら、２．１に持っていく

ということであり、既婚者のみということでは

なく、今後未婚者の結婚，出産、子育てとい

う形を促進していく施策目標として、２．１に

持って行きたいということです。

⑫鹿の林業への被害については、植えたと

きに被せて食害を防ぐ方法があるが、個体

数を減らすのが確実な方法。しかし、猟友

会も高齢化しています。

　今年度から、国・県と鹿の駆除に対する

強化対策に取組みます。

④子育て支援について、小さい子ほど熱を出して

保育園まで迎えにいくことがあるが、病時保育士と

いう制度を聞いた。日田市でも病時保育士の制度

はあるのか。

三花

（13)

7月23日（木）

19:30～21:10

三花公民館

⑧「すずれ元気村」という村おこしの会を立ち上げ、

がんばろうと思っているが、知恵を貸してくれる市

役所内の部署はどこか。

⑦出前懇談会の３年目となり、いろんなよい意見や

方向性もあったと思うが、出前懇談会をしてよかっ

たという具体的な事例を教えてほしい。

⑤漢字検定補助は小４年、英語検定は中２と指定

されているが、４年生は音楽祭等活動が多く、ま

た、子供たちに個人差があったり、学校事情があっ

たりする。予算を、たとえばバス代の値上げに伴う

総合的な学習費など、学校の必要性に応じて運用

できないか。

⑨小野地区４町内は、年間に、「ほたる祭」「どんと

焼き」「陶芸祭」「唐臼祭」を町内単位で実施してい

る。それを小野地区全体で一つにまとめて、どのよ

うに宣伝して都市圏との交流を深めていくかを、資

金面でなく、インターネットやＨＰの作り方等効果的

な宣伝・ＰＲの方法・知恵を、各地域の壮年会や各

グループに提供してほしい。（意見）

④利用者は、気に入った

物件があっても、そこで

生活できるかが、大変不

安。その時に市役所の方

が一緒にきて、自治会長

に引き合わせたり、地域

行事など地域の事を納

得してもらうような指導を

してもらうことはできるの

か。

④日田市にはない。日田市には、病気が治

りかけて医師の許可があるとき預かる病後

時保育ができる施設が、丸の内保育所に

あります。総合戦略の子育て部門の個別検

討会議でも、保育園からの病気での迎えの

要請があっても、なかなか職場の理解が得

にくいため、病時・病後時保育があればよ

いという意見があった。また、病気の時ほ

ど、子供に保護者が付き添えるような環境

整備を企業に整えてほしいという意見も

あった。

⑤学校教育課の所管であるので、要望は

伝えます。今年度、初めての事業である

が、４年生で漢字検定を実施する理由は、

３年生での漢字の学習量が多いので、４年

生で実施して、学習のギャップを埋めるね

らいがあります。
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⑨子育ての個別検討会議で、「日田市は色

んな子育て政策を持っているが、全然私た

ちはわからない。若い方たちは日田市が何

をやっているかわからない」という意見があ

りました。今、みんなスマホをもっており、も

うちょっと子育て環境の情報をしっかり、簡

単に分かるようにしてほしいという意見も

あった。今までと違いこういった若い方の視

点もいれながら検討していきたい。

⑨国が示した４つの政策は、当然考えなければい

けないが、それに加えて日田市独自の考え方が出

るといいと思う。例えば、「こういう視点で若い人の

結婚できる環境を整えましょう」などあるとわかりや

すくなる。日田市はどこを向こうとしているのか、

今、みんな困っている。もっと分り易いと、「こういう

ことができる」、「あんなことができる」というふうにな

る。

　それからお年寄りの力、日田市はこの老人力を

いと思います。被害として一つだけで済む問題

ではない。まだ煮詰まっていな

い話をこのように説明するのは

問題がある。

④個人番号カードは、住基カー

ドとの関連があるのか。

⑥創生の創はクリエイトという

意味だから、無いものから形を

作るという意味。ということは、

発想を既存のものではなく、発

想の転換を言ったが、そういう

ことで考えていただきたい。その

一つに、提案であるが日田市に

ないものを作れば人が集まる。

それで一番いいのは、予算を考

慮し、気球か飛行船を購入し

て、一日に一回日田市内を回

る。それに何かを書く。インター

ネットにしても、広報も読まな

い。いかに伝達をうまくするか。

「結婚をしましょう」とか、書けば

効果がある。(意見)

④結婚をしない人にも正当な理由がある。それを

変えるためには、世の中の構造、マスコミも政治も

行政も含めた、私たちの認識も含めたものを変え

ないと絶対に変わらない。そのためにはなぜ結婚し

ないのか、アンケートでも調査でもいいので、やら

ないと進まないと思う。(意見)

⑤結婚しない、できない、その大きな問題は経済

力。これは、国全体で考えていかなければいけな

い問題だと思う。しかし、今の状況をみると政策が

反対の方向へ行っていると思う。例えば憲法では

『勤労の義務』、『納税の義務』があるが、人の頭を

押さえる方向に世の中が行っている。言っているこ

ととやろうとしていることが反対。『納税義務』などと

言って、今、若い人の４割は非正規で、納税も結婚

する経済力も余裕もない。男性は自信がないから

嫁をもらえない。その辺をどうしていくかを考える必

要がある。地方としての声を上げていって、軌道修

正を迫るようなことをやっていかないと、いつまで

たっても今の状況が続いていくのではないかと思

う。（意見）

⑤個人番号カードは、個人ごと

ではなく、一軒に一枚でいいよ

うな気がする。(意見)

⑥間伐とか造林、皆伐をするための補助金

を上乗せして道を入れたりとかも事業の中

でやっている。そういった事業は森林組合

がやっており活用していただきたい。　農作

物被害の対応についても箱わなを市の方

で準備し、猟友会等に貸しており、利用して

いただきたい。イノシシやシカの個体数を減

らす、捕獲の報奨金もある。また、電気牧

柵については市の林業振興課の方で補助

もあるので何かあれば役所の方に声をか

けていただきたい。　材についても、木づくり

促進事業といって、日田材を使った方には

３５万円分の木材を提供するなどの事業も

行っているので、希望等あれば、工務店等

にご相談いただいて、日田にあるものを日

田の人に使っていただく、地産地材のそう

いう生活になっていって、少しでも利用して

いただきたいと思っています。

④住基カードを持って

いる方は、有効期限ま

では使える。申請すると

住基カードを返却いた

だき、新しいマイナン

バーの方を使っていた

だく。

⑦いらなくなったらいつでも首を切られる非正規の

社員はたくさんいる。市の方も事業所に正規社員

を増やすような働きかけをしてほしい。

　また、将来的には５人に１人が認知症になると言

われている。それでボケないような活動も高齢者の

方を公民館に集めて、コミュニケーションの場を

作って毎月１回やっている。新聞にも週に１回以上

コミュニケーションする人と月に１回以上する人を

比較すると、病気になる率も死亡率もかなり週に１

回以上の方が低いとあった。そういったこともある

ので、この中に高齢者はどうあるべきか、というの

も一つ対策として、必要じゃないかと思う。高齢者

はこうあるべきだというモデルも示していただきた

いなと思う。(意見)

⑥スギ，ヒノキの活用について、例えば圧縮した

り、家具に使うなど、山林の持ち主の方の所得を上

げるような施策をお願いしたい。また林道を入れる

など、そのような施策をしていただきたい。農業でも

今、シカ，イノシシ、アナグマ、アライグマなどによ

り、林業も皮を剝がれたり、木を剝がれたりして、ほ

とんど使い物にならなくなっている。野菜を作って

も、同様である。電気牧柵をやっても飛び越えられ

る。そういう対策をやって、農家の所得を上げる、

そのような施策で農林業の振興をやってもらえば、

少しぐらい変わっていくと思う。

⑧若い女性は、学校を出ても日田に住みたくない、

と言う。やはり若い女性が魅力を持つような都市づ

くり、１０年先２０年先のことを考えた行政、総合戦

略を作っていただきたいと思う。特に女性の場合、

日田市に出産の助成金がないと思うが、例えば一

人の方が出産されたとき２０万円くらい掛かると思

うが、１０万円助成しても５００人なら５千万円、予

算も厳しい中だが、若い女性を大事にした戦略で

ないといけないと思う。(意見)

が増えた、若い人がいなくて困るという発想はおか

しい。戦前は１億人に足らないくらいの人口だっ

た。江戸時代は６千万人しかいなかった。１億３千

万人になったのは増え過ぎたんだから、「１億人で

なんで悪いんだ」という発想を持って、色んなことを

やっていけば、それも社会構造の変革と思う。私は

４つの政策目標プラスその辺を入れていったほう

がよいのではないかと思う。

思う。多い方がいいとか、少ないと悪いとい

うことではないと思う。労働生産人口、１５

歳から６４歳が確保できなくなるという意見

があるが、実際は、高校や大学に行って働

いていない。だから生産人口の年齢の定義

がずれている。７０、７５才まで働けるパ

ワーを持っている。やはり、一生元気で生

まれた土地で安心して暮らしていくというこ

とが一番大切な部分と思います。
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①各地域の実情が２４地区からでてそれを基に、

次のビジョンを考えていくのだと思うが、どれだけ反

映されているのか疑問である。(意見)

※特になし ①防災の窓口に伝える。

【別紙　対応方針等一覧表　NO3に

記載】

②計画ができたら確認して主管課

へ伝える。

【別紙　対応方針等一覧表　NO9に

記載】

①災害時に泥出しの要請等、電話

や携帯電話で連絡を取るように言

われるが、連絡する手段がない場

合に、調査してまわるボランティア

が必要だと思う。対応を考えてもら

いたい。災害後の対応でボランティ

アで入った時に市と社協の窓口が

別々なので窓口は一つにしてほし

い。

②いつも答えがない。答えをいつ、

誰がどこでしてくれるのか、回答を

全部出してもらいたい。説明の場

を設けてほしい。文書でもよい。

③そういう話ではなく、何年後に一つ企業をもって

来るとか、大学を一つ誘致するとか、みんなの前で

言っていただいて、それに向かってやっていただき

たい。結局やってない。日田市が本気になって目標

を出してやってもらいたい。日田市には夢や目標が

ない。目標があればそれに向かって一直線に進ん

でいけるし、そこに若者がついてくる。日田市も目

標を持って、とにかくスローガンを出して、５年後に

結果を出すんだという、それをお願いしたい。小さ

いことは今まで通りやっていくしかない。

②企業誘致は企業立地推進室が、企業が

求めるもの、市として提供できる条件を整

合しながら話をしています。大学誘致は、子

どもの数が減っており、経営も難しいので

無理ではないかと思っています。しかし、日

田市は、林工の林業科もあり、そこで学ん

だ子ども達を少しでも日田に留めるべく、ま

た日田に帰ってきてもらうため、日田には

林業試験場もあり、そういうのを活用できな

いかなど、色々県等とも協議を進めていま

す。

①マイナンバ－で個人情報が

漏洩しないか、個人の資産や健

康問題，学歴の問題が広がっ

て漏洩してしまうのではないか

と不安になる。明確にそうでな

いことを否定できるのか。

　湯布院の森号は、博多から日田まで７１

分。７１分ということは通勤圏内であり、先

日、通勤実態調査も行ったところです。これ

は一つの大きな戦略になるので、検討して

いきたい。また、併せて、住みやすい日田

市をつくって行く必要があると思っており、

ご協力をお願いしたい。

　土地の有効利用については、国道２１２号

の４車線化と日田山国道路の整備も始まっ

ている。そのような中で情報交換をしながら

進めさせていただきたいと思っているので、

ご協力をお願いしたい。

活かして欲しい。６５歳でお年寄りというのはもった

いない。７５歳くらいまではしっかり働ける。働いて

もらった結果としてその人が介護も受けず、元気な

らベストであり、産業の部門と横串で差したような

政策を具体的に出していただきたい。

　日田市は、福岡のベッドタウンくらいあってもいい

くらい交通の利便性を高める必要があると思うが、

高速が通ってから後は何も次の方向へいっていな

い。今はバスが主軸になっているが、ＪＲの高速

化、高機能の車両を投入したらもっと安全に行ける

ので次の戦略には十分検討していただきたい。

　特に、三花地域は日田市の中でも利活用のでき

る、利便性の高い土地柄であるから、日田市として

もプロジェクトを組んででも取り組んでもらいたい。

もっと戦略的に土地を有効活用できるような検討を

お願いしたい。

③専門部会でも企業誘致が無理なら福岡

は通勤圏内であり、時間を短縮する方法を

とってほしいなど、交通の面等の話をしてい

ます。

⑤寿通りの空地の計画は断念したことに賛成だ

が、あの計画は、市が業者に委託して計画を作っ

た。その後、自治会や商店街の代表者等を集めて

意見を聞いた。出された案は、業者が作った案。断

念したことは良かったが、企画料は払わなければ

いけない。それは丸々ドブに捨てるようなもの。今

回、日田駅前の計画があり予算も議会に通って、１

千万円の予算がついている。市の職員が本来プロ

としてやらなければいけないことを企画会社に丸投

げしている。依頼して任せるのではなく市の職員が

プライドをもって仕事をし、市が責任をもってやって

もらいたい。空き店舗の補助は、いろいろやった

が、結局止めて空き店舗になってしまう。こういう個

別の対策では意味がない。駅前の広場からアミ

ナード、寿通り、ここをどういう街にするかというコン

セプトを作ったうえで関係者を集めて提案し意見を

聞いていけば、立派な街づくりが出来ると思う。高

校生が買い物に行く場所もない、老人も集まる場

所がない。そのためにあそこをどうするかということ

を考えてやっていくべき。子育て支援とか言ってい

るが、子どもが思い切って遊べる児童公園さえな

い。いくら結婚して子どもを産んでと言っても遊び

場もない所に人は集まらない。また選挙の投票率

が悪いのは、投票場に行く手段がない高齢者がい

ることをどうするのか考えていかなければならな

い。(意見)

①以前年金の問題等が

あり他の地区でも同じ

不安をもっている。

①返納品相当額を指

定する施設に寄付で

きないか。

①返礼品なら指定

する施設に送るこ

とはできるが金銭

を市から施設にな

どへは寄付できな

い。

朝日

(26)

7月29日（水）

19:30～21:00

朝日公民館

②人を増やす為には、企業誘致と大学誘致だと思

う。それについて日田市が今まで努力しているのか

知りたい。今もやっているのか、諦めているのか。

④５年も１０年も前から、ずっと話しているが、そう

いう政策は何も打っていない。例えば片道の通行

費を出すとか、とりあえず、日田市が何か目標を決

めて、それに向かってやってもらいたい。出来ない

なら出来ないと言えばいい。(意見)

⑥地方創生ということで、さあ何かアイデアないで

すか、と言われても中々出ない。何か市で大きな

キャッチフレーズを出せば、市民が市はこういう方

向に行っているんだという意識が働く、そうするとそ

のためにこんなことをしようとか、色んな意見が出

てくると思う。(意見)
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⑫いま、市が助成しているのは、つえ絆クラブだけ

か。

⑦市民の人の力が必要ですと言うが、まず市役所

の職員600人が現状を認識し、動いて欲しい。ま

た、同じような規模の市と比べても日田市の職員数

は多い。なんでそんなに多くなければいけないの

か、多くてもいいが、地域で活動等していれば何も

言わない。日田はやはり『水郷日田』、『日田杉』、

水、林業をベ－スにした活動しかできない。企業誘

致しても、金がなくなれば出て行く。日田の土地でし

かできないことを一歩ずつやっていき全体でやって

いくしかない。（意見）

⑨どこの地区でも老人が増えていくので、何人か有

志的な人がいれば、地区の方はフォローするはず

であり、カラを破ってもらいたい。実際やってる人の

話を聞いてみたい。

⑫そうです。ただ他の分野ではどうかわか

らない。高齢者の地域内での助け合いの仕

組みがあるのは、市内はつえ絆クラブだ

け。

⑩企業誘致があるが、日田市内でも優秀な企業が

多いので市としても雇用の創出をしてもらいたい。

つえエ－ピ－などもっと大々的に売り出していくフォ

ロー、行政にしかできないものをやれば、特長のあ

る企業を大きくしていくのも責務ではないか。

⑪有償ボランティアについてはわからない

が、『つえ絆クラブ』については有志の方で

立ち上げたものであり、草刈もします。

⑧３年前に設立、小規模集落対策がメイン

だった。７２人の会員でボランティア、支援

する人も会員になっています。市から運営

資金70万円を支援しています。

⑨つえ絆クラブがどんなふうにやっている

のか、ヒントになるものがあると思います。

地域おこし隊も入っていますので話を聞き

たいようであればお知らせください。

⑩つえエーピーについては、サンダイコー

が大きな販売網や色々な開発力をもってい

ます。ワサビ、ユズ、山椒を強化したいと工

場の増設も行っています。ユズについて

は、４０ｔくらいの生産があるが、サンダイ

コーの販売網を使えば１００ｔまではＯＫであ

り、雇用の場にもつながり、地域のものを

使ってそれを売れば、地域のＰＲにもつな

がる、市としてもそういう支援は行っていま

す。

⑧『つえ絆くらぶ』は職員が自分の住んでいる地区

をどうにかしなければ上津江，中津江がなくなると

いうことで、立ち上げたんだろうが、これについて市

は携わっているのか。

⑪私の地区にも一人暮らしの高齢者がおり、家の

前の草刈もできない。シルバー人材センターに頼

むと高い、有償ボランティア制度の補助があれば

何か活用して、そういう独居老人の方に提供できる

制度があるか。
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